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Gasolina registra novo aumento
e já custa R$ 7 em Moc

Guarda Municipal flagra 
três festas clandestinas 
em Montes Claros

REGIONAL 9
SAÚDE 7

Montes Claros, quinta-feira 4 de Novembro de 2021 - R$ 1,50

 Ano XXII | Nº 6579

@gazetanortemineira

Assinatura, Relacionamento com o Assinante e Departamento Comercial: 
comercialgazeta@gazetanortemineira.com.br (38) 3229-4600                  Assista o Jornal Gazeta Norte Mineira

de segunda a sexta: 6H30 - 12H - 18H30  Canal: 2 ou 2.1 

Cotação Dólar - real

R$ 5,55

Cotação eUrO - real

R$ 6,45

Gasolina

R$ 6,99

Diesel comum etanol 

R$ 5,24 R$ 5,18

Temperatura Fechamento

18h30Máx.: 28º
Min. : 19º

Em comemoração ao Dia 
do Fisioterapeuta, celebrado 
no Brasil dia 13 de outubro, 
a Santa Casa de Montes Cla-
ros realizou, no dia 27, uma 
homenagem aos profissionais 
que atuam no hospital. A ini-
ciativa, que contou com a pre-
sença da direção e membros 
da coordenação assistencial da 
Instituição, também teve como 
proposta presentear os fisiote-
rapeutas com um jaleco perso-
nalizado. Ao todo, 25 profis-
sionais atuam no hospital em 
setores como CTI Neo-pediá-
trico, CTI Geral, CTI Covid-19, 
entre outras alas.

O secretário nacional dos Direitos da 
Criança e do Adolescente, Mauricio Cunha, 
atendeu convite da Amams e estará em Mon-
tes Claros no dia 10 de novembro, quando 
discutirá como fortalecer as ações vinculada a 
política de atendimento para Criança e Ado-
lescente na região.

As escolas públicas estaduais localizadas 
em Montes Claros deixaram de cumprir a 
norma do Estado que mandou retomar as 
aulas presenciais desde ontem. A causa foi o 
impasse entre os decretos estadual e muni-
cipal, que gerou dúvidas. O GAZETA alertou 
a situação na edição de segunda-feira (2), 
mas as autoridade do setor não definiram o 
acordo. 

Marcelo Freitas exalta 
ação policial contra o 
novo cangaço
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Amams recebe 
secretário nacional e 
capacita Norte de Minas 
sobre criança feliz

Fisioterapeutas recebem homenagem 
da Santa Casa Montes Claros

HUDSON BRAZIL

Escolas estaduais 
deixaram de voltar com 
aulas obrigatórias

O deputado Zé Reis, do Podemos e vice-líder do 
Governo na Assembleia Legislativa, entregou um ve-
ículo Fiat Toro ao prefeito de São João das Missões, 
Jair Xacriabá, em evento realizado na segunda-feira, 
na sede da Câmara Municipal. 

Zé Reis entrega carro e 
anuncia duas quadras em 
São João das Missões

Ao participar nesta quarta-feira, da reunião 
da Comissão de Saúde da ALMG, quando foi 
o relator de cinco Projetos de Lei, o deputa-
do Carlos Pimenta protocolou requerimento 
solicitando ao Secretário de Estado de Saúde, 
Fábio Baccheretti, providências para que seja 
mantido o credenciamento, junto ao Sistema 
Único de Saúde, SUS, dos 10 leitos de CTI do 
Hospital Pró-Vida de Montes Claros. 

Carlos Pimenta solicita ajuda para hospital de 
Montes Claros

DANILO VIANA 

POLÍTICA 4 POLÍTICA 9

POLÍTICA 4

DIVULGAÇÃO

A gasolina passou a ser vendida acima dos R$ 7,00 em Montes 
Claros, desde segunda-feira, dia 1º de novembro. O produto está 
custando R$ 7,08 em vários pontos. O GAZETA tinha antecipado 
esse aumento desde a semana passada, com base em informa-
ções do empresário Gustavo Xavier, que alertou sobre a nova 
alíquota do ICMS.
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CIDADE 11
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Num artigo assinado por Ian 
Sample, datado de 1/10/2008, pu-
blicado no periódico inglês The 
Guardian, tomamos conhecimen-
to de uma pesquisa científica que 
confirma a eficácia da religiosida-
de no combate à dor. De acordo 
com a matéria, uma equipe de 
cientistas da Universidade de Ox-
ford, no Reino Unido, chegou a 
essa conclusão ao realizar exames 
de imagens cerebrais em uma sé-
rie de indivíduos que foram sub-
metidos a choques elétricos, após 
observar estampas religiosas. Afir-

ma ainda o texto que “o trabalho 
contou com dois grupos: um de 
católicos praticantes e outro de 
ateus e agnósticos. O experimen-
to consistiu em mostrar a eles a 
figura da Virgem Maria, do artista 
italiano Sassoferrato, e a pintura ‘A 
Dama com Arminho’, de Leonardo 
da Vinci. Após admirar uma das 
imagens durante meio minuto, os 
participantes recebiam descargas 
elétricas durante 12 segundos e 
deviam qualificar o nível de dor 
que sentiam. Os católicos e os 
agnósticos registraram níveis si-

milares de dor após ver a pintura 
de Leonardo, mas os primeiros ex-
perimentaram 12% menos depois 
que observaram a imagem da Vir-
gem Maria. Quando foram compa-
rados os escaneamentos cerebrais 
de ambos os grupos, ficou com-
provado que, quando os crentes 
viam a Virgem, ativava-se em seus 
cérebros uma área denominada 
córtex pré-frontal ventrolateral 
direito”.

Relativamente ao texto em lide, 
a jornalista Maria Jesús Ribas, da 
Agência Efe, traz a palavra da dou-

tora Katja Wiech, uma das autoras 
do trabalho: “Esta área se encarre-
ga de dar um significado neutro 
ou positivo a uma experiência no-
civa, o que nos ajuda a enfrentá-la 
melhor, e auxilia as pessoas a in-
terpretar a dor e a torná-la menos 
ameaçadora”.

Segundo a referida Agência, o 
estudo também atestou que esse 
“efeito analgésico” não está atri-
buído a uma religião em particu-
lar, sendo possível alcançá-lo por 
intermédio de meditação e outras 
estratégias psicológicas.

Foram quase 2 anos de pandemia 
decorrente do Covid-19, e ainda esta-
mos no limiar do abrandamento das 
infecções e dos óbitos, mas a econo-
mia ainda não tracionou nos moldes 
em que os especialistas previam.

No aspecto econômico da tragé-
dia, precisamos ainda nos preocupar 
com a situação catastrófica de muitas 
empresas que simplesmente fecha-
ram ou estão à beira de fechar, muitas 
de forma irregular em razão da redu-
ção a zero do seu faturamento.

No dia a dia do mundo jurídico 
nos deparamos com situações em 
que comércio e indústria (micro, 
pequenas e médias, principalmente) 
estão em situação de verdadeiro pós-
guerra, sobreviventes de um terremo-
to devastador em termos econômi-
cos. Tributos, que antes eram pagos 
em dia, ficaram em segundo plano e 
viraram inscrições em dívida ativa e 
execuções fiscais, acumulando juros, 
multas e encargos legais.

Atualmente, o passivo tributário 
total em litígio é de 1,5 trilhão de 
reais, considerando União, Estados 
e Municípios, sendo que o índice de 
recuperação de tributos por meio das 

execuções fiscais não chega a 2%[1]. 
A progredir esse quadro, os contri-
buintes em pouco tempo não conse-
guirão garantir mais os créditos em 
execução para poderem se defender.

Felizmente hoje já temos medidas 
de solução alternativa de conflitos tri-
butários junto à Procuradoria da Fa-
zenda Nacional, a qual possui várias 
modalidades, vale dizer, i) Negócio 
jurídico processual, ii) Arbitragem tri-
butária e iii) Transação tributária.

Especificamente sobre a transa-
ção tributária, que nos termos da 
Lei nº 13.988/2020 veiculou três 
modalidades de transação no âm-
bito federal: i) transação por pro-
posta individual ou por adesão, 
na cobrança de créditos inscritos 
em dívida ativa da União, de suas 
Autarquias e Fundações Públicas; 
ii) transação por adesão no con-
tencioso tributário de relevante e 
disseminada controvérsia jurídica 
e iii) transação por adesão no con-
tencioso tributário de pequeno 
valor, aplicável a débitos que não 
superem 60 salários mínimos e que 
tenha como sujeito passivo pessoa 
natural, microempresa ou empresa 

de pequeno porte.
No presente artigo, nos debru-

çaremos sobre a transação individu-
al tributária que foi regulamentada 
pela Portaria nº PGFN 9.917/2020 e 
pode ser proposta pelo contribuin-
te ou pela Procuradoria-Geral da Fa-
zenda Nacional (PGFN), desde que 
os débitos negociados superem R$ 
15 milhões (sobre esse ponto, dos 
valores, já existem precedentes 
judiciais determinando que transa-
ções com valores abaixo de 15 mi-
lhões podem ser realizadas).

Ainda, nos termos da referida 
portaria, a Transação Individual das 
pessoas jurídicas pode: i) provocar 
a redução de até 50% do valor total 
dos débitos a serem transaciona-
dos; ii) viabilizar o pagamento do 
débito em até 84 meses.

A Transação Individual das pes-
soas naturais, microempresas ou 
empresas de pequeno porte pode: 
i) provocar a redução de até 70% 
do valor total dos débitos a serem 
transacionados; ii) viabilizar o paga-
mento do débito em até 145 meses.

Questão importante que pode-
ria afastar, em tese, a análise das 

empresas em aderir à transação in-
dividual é a limitação do valor para 
fins de sua viabilidade, pois, a Porta-
ria PGFN 9.917/2020, introduziu, à 
revelia da lei, um teto limitador do 
valor inscrito para que as empresas 
possam utilizar esse importante 
instrumento de solução do passivo 
tributário, na medida em que per-
mitiu a adesão de empresas cujos 
débitos negociados superem R$ 15 
milhões de reais.

Ocorre que a Lei nº 13.988/20, 
que trata da transação tributária, 
em sua exposição de motivos é 
clara ao buscar a maior amplitude 
possível de abrangência do insti-
tuto com a finalidade de facilitar o 
recolhimento dos tributos de todos 
os contribuintes em situação de 
passivo tributário. A transação indi-
vidual, aliás, muito mais do que as 
outras modalidades que possuem 
prazos determinados, deveria ser 
instrumento essencial de busca de 
alavancagem fiscal e de continuida-
de da atividade empresarial mesmo 
para aqueles devedores que pos-
suem passivo inferior a 15 milhões 
de reais.

Com a aposentadoria de José Alves Viana, que está se aposentan-
do por motivo de saúde, já tem uma lista de candidatos entre eles 
Sávio Souza Cruz, Alencar da Silveira Jr., Duarte Bechir e Célise La-
viola (filha do saudoso José Laviola, uma excelente figura humana e 
deputado atuante). E agora começou a circular entre os postulantes 
a essa vaga do TCE o presidente da Assembleia, Agostinho Patrus. 
Nome fortíssimo diga-se de passagem.

CODEMGE COM PREJUíZO MILIONáRIO

O presidente da Codemge, Thiago Toscano (foto), revelou que 
a empresa pode ter um prejuízo superior a R$ 50 milhões após a 
empresa britânica Oxys Energy entrar em processo de falência em 
maio. O assunto foi levado à reunião da Comissão de Privatizações 
da Assembleia Legislativa de Minas. Ele disse aos deputados que, 
em 2018, no governo Pimentel, a Codemge investiu 6 milhões de 
libras, R$ 50 milhões no câmbio atual, em um projeto em parceria 
com a empresa do Reino Unido para produzir células de bateria de 
lítio-enxofre. O governo de Minas investiu R$ 2 milhões para criar 
a Oxys Energy Brasil, cujo objetivo seria implantar uma fábrica em 
Juiz de Fora, na Zona da Mata. Segundo Toscano, a Codemge entrou 
com um pedido ao administrador dizendo “que nós tínhamos direi-
to ao registro das patentes, que se eles fossem vender, nós éramos 
credores. Eles venderam as patentes, mas não temos a esperança de 
receber esse dinheiro”

REVOLUçãO NA INDÚSTRIA BANCáRIA

Já está em vigor, ontem a terceira fase do Open Banking, sistema 
de integração de serviços financeiros criados pelo Banco Central. 
Nessa fase, o Pix poderá ser usado na iniciação de pagamentos fora 
dos ambientes (aplicativos, internet banking ou site) das institui-
ções financeiras. Um cliente poderá, por exemplo, pagar por um 
produto diretamente no e-commerce do varejista, em vez de ter que 
abrir o aplicativo do banco para colar o código do Pix ou ler o QR 
Code. É mais ou menos como já funciona com o pagamento do 
cartão, em que é só necessário preencher as informações pessoais 
e confirmar a transação. Foi dada a largada para o acirramento da 
concorrência.

PL DA PORTABILIDADE FICA SEM PORTABILIDADE

O deputado federal Lafayette Andrada reclamou do relatório final 
da Comissão Especial da portabilidade da conta de luz (PL1917/15). 
O principal ponto do texto foi retirado, segundo ele, que é a porta-
bilidade. “Pasmem, o PL da portabilidade, não terá portabilidade!”. 
No seu entendimento, isso merece ser debatido, já que os parla-
mentares ficaram cinco anos debatendo a portabilidade e o projeto 
não é mais de portabilidade. “É uma pena o consumidor não poder 
mais escolher quem será o seu fornecedor de energia”, reclama.

REGALIAS SEM FIM NO FUNCIONALISMO PÚBLICO

Mais uma regalia do funcionalismo pouco divulgada: a “licença 
para tratamento de saúde em pessoa da família”. A cada 12 meses, 
o servidor ativo, ocupante de cargo efetivo ou em comissão, tem 
direito a 60 dias de licença, remunerada, “por motivo de doença 
em cônjuge ou companheiro, pais, filhos, padrasto ou madrasta, 
enteado ou dependente que viva às suas expensas e conste do 
assentamento funcional, cujo cuidado não lhe permita exercer as 
atividades do cargo”. Surreal, mas ainda tem gente que se faz de de-
sentendida quando se criticam os incontáveis privilégios, vantagens 
e mordomias do setor público.

KASSAB DESCARTA ALIANçA COM PT

O ex-presidente Lula até que tentou uma aliança com o PSD de 
Gilberto Kassab para garantir o palanque do partido em Minas, com 
a candidatura de Alexandre Kalil e para pôr fim a possibilidade de 
partido lançar candidatura ao Palácio do Planalto. Mas Kassab não 
quis saber de conversa. Kassab, que defende nome do presidente 
do Senado, Rodrigo Pacheco, para a disputa à presidência da Repú-
blica, está otimista e acredita que o PSD estará no segundo turno.

Derrapada irresponsável do 
Senado no marco das ferrovias (Parte 2)

Efeitos do plano de demissão voluntária na 
quitação geral do contrato de trabalho (Parte 2)

JOSÉ MANOEL FERREIRA GONÇALVES
ENGENhEIRO E PRESIDENTE DA FERROFRENTE (FRENTE 

NACIONAL PELA VOLTA DAS FERROVIAS)

PAULO SERGIO JOÃO
ADVOGADO E PROFESSOR DA PONTIFÍCIA 
UNIVERSIDADE CATóLICA DE SÃO PAULO

No primeiro caso, em que o 
Direito Material se aplica, estão 
sob o campo de proteção as ma-
nifestações de caráter individual 
e interferem diretamente no con-
trato de trabalho e suas garantias. 
É o caso de regulamento de em-
presa e outras normas de origem 
por ato do empregador, em que 
ele assume com exclusividade a 
responsabilidade pelo que pre-
tendeu dizer e seus efeitos sobre 
as relações individuais de traba-
lho. E isto porque se encontra o 
empregador no exercício do po-
der disciplinar e diretivo carrega-
do de natureza unilateral do qual 
o empregado não participa.

O exemplo claro que a juris-
prudência recente do TST trou-
xe, em notícia publicada no dia 
26/10/21, no sítio da corte, diz 
respeito ao Plano de Demissão 
Voluntário, organizado e institu-
ído exclusivamente pelo empre-
gador e os efeitos jurídicos que 
produz.

Tratou-se de decisão da Oitava 
Turma que não reconheceu que 
PDVI pudesse quitar de forma am-
pla e irrestrita o contrato de tra-
balho, fundamentando-se na au-
sência de norma coletiva sobre o 
tema e, por consequência, ausente 
que esteve o sindicato (Processo: 
RRAg-1583-14.2017.5.10.0004).

A ministra relatora, Delaíde 
Miranda Arantes, lembrou a tese 
de repercussão geral trazida pelo 
STF segundo a qual “a transação 
extrajudicial que importa rescisão 
do contrato de trabalho, em razão 
de adesão voluntária do emprega-
do a plano de dispensa incentivada, 
enseja quitação ampla e irrestrita 
de todas as parcelas objeto do con-
trato de emprego, caso essa condi-
ção tenha constado expressamente 
do acordo coletivo que aprovou o 
plano, bem como dos demais ins-
trumentos celebrados com o em-
pregado”. (STF, RE-590415, relator 
ministro Roberto Barroso, Tribunal 
Pleno, julgado em 30.4.2015.)

O elemento divisor da interpre-
tação jurídica está claro: são dois os 
aspectos a considerar e que envol-
vem a origem da norma.

O primeiro relativo à fonte pro-
dutora da norma, ou seja, por ato 
do empregador insere-se no âmbito 
do Direito Material e dos contratos 
individuais de trabalho. A manifes-
tação do empregado, ao aderir à 
proposta do plano, equivale à qui-
tação restritiva das verbas e valores 
respectivos, a teor da Súmula 310, 
do TST, não atingindo a quitação 
ampla e geral dos contratos e per-
mite ao empregado vindicar repara-
ção de direitos. Não é contrato, mas 
ato unilateral do empregador.

O segundo aspecto, traz a magia 
do direito coletivo, da norma co-
letiva de natureza abstrata e geral 
que se impõe aos que por ela deci-
diram. O mesmo instrumento PDV, 
se celebrado em respeito às normas 
coletivas, adquire legitimidade e as 
consequências jurídicas são diver-
sas. Bref, está presente a valorização 

da negociação coletiva, da partici-
pação sindical, o respeito à mani-
festação da autonomia da vontade 
coletiva em que, necessariamente, 
por decisão assemblear, os traba-
lhadores, de modo responsável, se 
manifestaram e autorizaram a cele-
bração do acordo coletivo com efei-
tos para quitação geral do contrato 
de trabalho.

Em palavras outras, a natureza 
jurídica da norma coletiva é dis-
sociada dos direitos individuais e 
as condições inseridas em PDV, 
permanecem na esfera normativa 
abstrata e não se confundem com 
as obrigações geradas nos contratos 
individuais de trabalho.

Vale lembrar Carnelutti que ca-
racterizou a convenção coletiva de 
trabalho, aplicável ao acordo coleti-
vo, de natureza híbrida, afirmando 
ter corpo de contrato e alma de lei. 
Contrato que regula as relações de 
trabalho e se consolida pela valida-
de do negócio jurídico nos termos 
do artigo 104 do Código Civil.
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A Fé e a dor

A transação individual tributária como 
instrumento para a continuidade dos 
negócios (Parte 1)

JOSÉ DE PAIVA NETTO
JORNALISTA, RADIALISTA E ESCRITOR

CAIO CESAR BRAGA RUOTOLO
ADVOGADO TRIBUTARISTA E MEMBRO DO CONSELhO DE 

ASSUNTOS TRIBUTáRIOS DA FECOMÉRCIO EM SÃO PAULO

NOME NOVO PARA O TCE
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Com a permissão à autorização, 
empresas privadas poderão assumir 
a operação de ferrovias apenas para 
atender a seus interesses, sem se im-
portar com o uso público dos trens 
ou mesmo admitir a possibilidade 
de que outros operadores privados 
possam empregar a infraestrutura 
– pública, em sua natureza – para 
também transportarem produtos e 
matérias-primas. 

Hoje, as ferrovias brasileiras estão 
praticamente restritas à logística de 
grãos e minério de ferro. Itens es-
senciais como produtos alimentícios 

e medicamentos – que poderiam 
ser transportados por trilhos, com 
custo menor do que o praticado no 
transporte rodoviário, em uma redu-
ção passível de ser repassada para o 
consumidor – estão fora das ferrovias 
e sujeitos à alta de combustíveis e ao 
humor dos caminhoneiros que amea-
çam a normalidade do país com gre-
ves cada vez mais frequentes. E essa 
situação pode piorar com o sistema 
de autorização. Quem já domina as 
ferrovias deve se perpetuar com a 
exploração do bem público por mais 
décadas a fio. A lógica do lucro vai 

prevalecer. O transporte de passagei-
ros, por sua vez, estará definitivamen-
te condenado.

Com a aprovação célere desse 
marco legal, o Senado foi de uma 
enorme irresponsabilidade com o 
interesse comum. A decisão exime 
o Estado de exercer seu papel de 
formulador das políticas públicas. 
Transporte é estratégico. É dever do 
Estado e direito do cidadão. É neces-
sário que tenhamos ações integradas 
que permitam a ampla utilização das 
ferrovias, com segurança e extensiva a 
toda a população, e que elas possam 

ser um fator de integração nacional. 
Essas diretrizes precisam vir de Brasí-
lia. Qualquer ato que fira os direitos 
do cidadão deve ser considerado in-
constitucional. 

Diante dessa exploração privada e 
destituída de interesse comum do pa-
trimônio público que se afigura com 
o marco das ferrovias, entraremos 
com uma Ação Direta de Inconstitu-
cionalidade para questionar os prin-
cípios de tão inoportuna lei.

O Brasil precisa de ferrovia para 
todos, e não apenas para alguns es-
colhidos.
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Vereador vê economia crescendo com 
aumento da flexibilização

Ministro espera 354 milhões de doses de 
Pfizer e AstraZeneca para o próximo ano

Parlamentar anuncia vitória da 
cadeia produtiva do leite

DEM gaúcho lança movimento interno ‘dissidente’

Rir é o melhor remédio

Eu já sabia e agora mais do 
que nunca é que vou usar um 
remédio para todas as doen-
ças... Sabe qual é? Rir... Isso 
mesmo... Mas tem que ser uma 
risada gostosa... Espontânea... 
E os cientistas já comprovaram 
que isso faz melhorar todo o 
sistema de defesa do nosso cor-
pito... Eu não entendo como é 
que tem gente que fica de cara 
amarrotada e acha que cara 
fechada é sinal de respeito ou 
coisa parecida... Cara feia é si-
nal de fome... Feiura e vontade 
de cagar... O negócio é rir... É 
mais gostoso... Não custa nadi-
ca de nada e cria um ambiente 
legal... Foge de pessoas que são 
mal humoradas... Afinal isso 
contagia para pior... Então va-
mos rir é melhor e te faz ficar 
biito... Veró!

 
Padre hipócrita expulsa 

fiel de short...

Sinceramente, minha gen-
te... Cada dia eu fico mais dis-
tante de religiosos que são 
verdadeiros fariseus... Que são 
comparados com os sepulcros 
caiados... Que são bitinhos 
por fora com suas vestimentas 
chiques... Mas podres por den-
tro... Claro que não são todos... 
Agora eu vejo com tristeza que 
um padreco sem moral e que 
muita gente conhece pelo seu 
comportamento duvidoso que 
teve a coragem de expulsar uma 
jovem de 20 anos que estava na 
missa com o namorado porque 
estava usando um short... Abso-
lutamente normal e a menina 
não é piriguete... Agora um pa-
dre catado pela polícia fazendo 
bobiça com um morador, e aí?

Quem matou Matusalém?

Ai... Ai... Ai... Snif... Snif... 
Snif... Cof... Cof... Bua... Estou 
desolado... E muito triste... Um 
dia desses eu li uma matéria no 
nosso Glorioso Gazeta Norte 
Mineira que um hominho tinha 
sido mandado para a cidade dos 
pés juntos por atropelamento e 
que ele tinha nada menos do 
que 870 aninhos... Mas quem 
viu o hominho jurava que ele 
estava com o corpito de 86 ani-
nhos e onze meses e 30 dias de 
vida... Estava, portanto enxutér-
rimo... Mas eu pensei que fosse 
o Matusalém bíblico... Pois ele 
estava muito velhinho né não? 
Mas aí o neguinho me expli-
cou... Tinha aparecido um zero 
a mais... Entendeu não? É que 
na verdade o hominho só tinha 
87 aninhos... Ufa. Ainda bem... 
Susto!

Textinho ou historinha 
cretininha joiadinha

Estou num embalo arreta-
do... E, por isso, mesmo eu 
vou curto e grosso... Vamos 
ao nosso glorioso textinho ou 
historinha cretininha joiadinha 
que foi feito sob medida para 
seu coquinho não entrar em 
parafuso.... Um dia a bela e sim-
pática e simplória garotinha... 
Que atende pelo nominho de 
Chapeuzinho Vermelho esta-
va andando pela estrada afora 
e eis que ouviu um barulho 
vindo do mato... Eis que era o 
lobo mau... Aí ela perguntou 
por que ele tinha uma boca tão 
grande... Depois sapecou por 
que ele tinha os pés tão gran-
des... E ele sempre dentro do 
mato... Ela continuou por que a 
orelha tão grande... Por que os 
pés tão grandes... E, porque, as 

suas mãos eram tão grandes... E o 
pobre do lobo foi ficando aperrea-
do... E em determinado momento 
ele sapecou bem alto... Oh, cha-
peuzinho vermelho... Deixa de ser 
malinha que estou tentando cagar 
a um tempão e você esta atrapa-
lhando. Ui.

Esperteza contra os bandidos
Eu e minha vizinhança sofría-

mos de assaltos regularmente... 
Eu já estava cheio disso! Então 
desativei meu sistema de alarme, 
deixei de pagar o guarda noturno 
e dispensei a vigilância do bairro. 
No jardim de casa hasteei três 
bandeiras: uma bandeira do Afe-
ganistão, outra da Arábia Saudita 
e no meio a bandeira negra do 
Estado Islâmico. Agora, somos vi-
giados pela Polícia local, Federal, 
pela Segurança Pública, Interpol, 
etc. 24 horas por dia, sete dias 
por semana e 365 dias por ano. 
Meus filhos são seguidos quando 
vão para a escola, minha esposa 
quando sai de casa, e me seguem 
quando vou e volto do trabalho. 
Ninguém mexe com a gente. Se eu 
botar uma de Cuba ainda ganho 
uma merrequinha...

 
Edil povo fez estrada 

assombrada

Oh grrrr que medinho... Eu 
não brinco mais... É que o nobre 
edil Xonado disse que os mora-
dores da zona rural fizeram um 
esforço sobrenatural para me-
lhorar a estrada e quando se fala 
em sobrenatural... Tu pensa em 
que? Fantasma... Coisa do além 
e do aquém... E por aí vai... Mas 
nem com ajuda do além a admi-
nistração melhorou a estrada que 
continua mais feia do que mãe de 
sarampo... Mas eu fico cá a pensar 
que esforço sobrenatural que foi 
feito e que não deu certo? Macum-
ba não foi... Reza brava também 
não... Mandinga muito menos... 
Oração talvez... Mas que coisa es-
quisita... Cruzes... Mas não seria 
mais tranquilo o Paço mandar a 
máquina fazer o serviço? Ué...

 
Políticos preocupados com 

celas especiais

Eita que nada melhor do que 
mexer com a vida dos políticos 
para melhorar um bocadinho a 
vida louca dos meninos que vivem 
no xilindró... Imagine que agora 
os depufê e senadores fizeram um 
projeto a toque de caixa... Ligeiri-
nho para ser aprovado que garan-
te uma cela com um banheiro des-
cente... Chuveiro e cagador que 
não fede tanto só para quem for 
condenado e for formado em cur-
so superior. Claro ué... Depois da 
devassa feita na vida dos corrup-
tos... Eles ainda continuam com 
força e querem cumprir a pena 
num lugar onde dos fedidos que 
só sabem garfar celular.... Galinha 
e bater carteira usando pau de 
foto... Eles são elitistas e só garfam 
milhões e sem usar de violência 
física... Né?

 
Montei no Porco

Vou picar a mula... Deitar o ca-
belo... Cair no capinado e capar o 
gato... E fique sossegada que ama-
nhã eu volto se Deus quiser... E, 
por favor, lembrem... “A Lâmpada 
do corpo são os olhos, se eles esti-
verem bem, todo o resto do corpo 
também”... Para pensar mesmo...

 
Fuso do dia – A grande maio-

ria dos entregadores que usam 
motos para o seu serviço... Não 
respeitam sinal vermelho... Ultra-
passam pela direita e são hiper... 
Mega... Ultra maus educados... Xô, 
coisa ruim... Fora!

Xonado do dia – O Presidente 
de nossa House do povo conhecido 
internacionalmente como Claudim 
da Prefeitura que sabido... Firme e 
muito trabalhador... O  povo tá  bem 
servido com ele a frente do Legislati-
vo... Sucesso, Nobre guerreiro... Fui!

Última

Dois dias após fusão com o 
PSL, DEM do Rio Grande do Sul 
cria movimento Frente Liberal, 
com um ‘pé’ no velho PFL Pre-
feitos, vice-prefeitos, vereadores 
e representantes de diretórios 
municipais do Democratas do Rio 
Grande do Sul realizaram um en-
contro no Ritter Hotel, em Porto 

Alegre, para discutir o futuro da 
sigla, que formalizou a fusão com 
o PSL, criando o União Brasil. 

Segundo o Gaúcha ZH, os 150 
participantes de 52 municípios do 
Rio Grande do Sul criaram o mo-
vimento Frente Liberal, que cha-
mou de “espécie de ressureição 
do PFL (Partido da Frente Liberal, 

antigo nome do Democratas)”.
O manifesto assinado no en-

contro lista de compromissos do 
movimento: liberdade econômi-
ca, liberdade de expressão, liber-
dade e respeito à prática religiosa, 
direito à propriedade, direito à 
legítima defesa, transparência nos 
atos da administração pública, in-

centivo ao desenvolvimento eco-
nômico e ao empreendedorismo, 
fortalecimento do agronegócio e 
respeito à família. Voto vencido 
na decisão da Executiva Nacional 
do DEM de se unir ao PFL, o mi-
nistro Onyx Lorenzoni (Trabalho) 
falou na reunião por vídeo confe-
rência.

O ministro da Saúde, Marcelo 
Queiroga, afirmou que o Brasil já 
tem 354 milhões de doses de vaci-
nas contra a covid-19 garantidas para 
2022. Queiroga incluiu na conta os 
acordos fechados para a aquisição 
de dois imunizantes, dos laborató-
rios Pfizer e AstraZeneca. “Estamos 
ainda mais fortes para, no ano de 
2022, fazer uma campanha ainda 
mais bem consolidada. Nós já temos 
adquiridas para o ano de 2022, ad-
quiridas ou em tratativas avançadas, 
354 milhões de doses de vacina con-
tra a covid-19”, disse Queiroga, em 
pronunciamento no fim da tarde. 

O governo fechou um acordo 

para compra de 100 milhões de do-
ses da vacina da Pfizer e 120 milhões 
de doses do imunizante da AstraZe-
neca. Com os 134 milhões de doses 
adquiridos neste ano, chega-se às 
354 milhões de doses anunciadas 
por Queiroga. 

Além disso, existe a possibili-
dade de compra de 50 milhões de 
doses adicionais da vacina da Pfizer, 
caso seja necessário, e 60 milhões 
de doses da Covishield, da AstraZe-
neca. O ministro, que se recuperou 
recentemente de covid-19, diag-
nosticada durante viagem oficial 
aos Estados Unidos, afirmou que 
90% da população adulta do país já 

tomou a primeira dose de vacinas 
contra a doença  e 60%, as duas do-
ses, ou  dose única.

“E já iniciamos [a aplicação de] 
uma dose adicional para idosos aci-
ma de 60 anos e uma dose de refor-
ço para os profissionais de saúde. 
Isso é a prova concreta da força do 
SUS [Sistema Único de Saúde] e do 
nosso programa de imunização”, 
acrescentou Queiroga.

A CoronaVac, vacina desenvolvi-
da na China e produzida no Brasil 
pelo Instituto Butantan, de São 
Paulo, não entrou no planejamento 
de novas aquisições do governo. O 
secretário executivo do Ministério 

da Saúde, Rodrigo Cruz, lembrou 
que a CoronaVac, assim como a 
Janssen, ainda é usada no Brasil 
com autorização da Agência Nacio-
nal de Vigilância Sanitária (Anvisa) 
para uso emergencial.

A CoronaVac foi o segundo imu-
nizante mais aplicado no braço dos 
brasileiros, com 75,1 milhões de 
doses. Sobre o registro definitivo 
da CoronaVac, o Instituto Butan-
tan divulgou nota afirmando que 
a Anvisa recebeu, no dia 20 de no-
vembro de 2020, a primeira parte 
da documentação necessária para 
oficializar o pedido de registro de-
finitivo de sua vacina.

VALDEMAR SOARES

O presidente da Câmara dos 
vereadores, Claudim da Prefeitura 
(Cidadania), disse que a classe dos 
pequenos produtores de leite deve 
ficar atenta à votação pela subco-
missão que está destinada a avaliar 
e propor medidas sobre a produção 
de leite no mercado nacional e, 
para isso, vai se reunir essa semana, 
para votar o relatório parcial.

Segundo o presidente, essa reu-
nião será na sala da presidência da 
Comissão de Agricultura, Pecuária, 
Abastecimento e Desenvolvimento 
Rural e terá como objetivo o relató-
rio apresentado, que propõe a cria-
ção de uma política nacional para a 
produção leiteira. O texto aborda 
todos os segmentos da cadeia do 
leite e poderá orientar ações do 
governo ou do Legislativo e dar as 
garantidas mínimas para o produ-
tor que sobrevive com um rebanho 
pequeno e que são “engolidos” pela 
importação desenfreada por parte 
do Governo Federal do leite vindo 
de países com Argentina, Paraguai, 
Uruguai com um preço subsidia-
do prejudicando sensivelmente os 
produtores brasileiros, alertou  o 

parlamentar.
Claudim  disse que esse novo 

relatório abre uma luz no fim do 
túnel para a crise envolvendo os 
pequenos produtores de leite que 
estão abandonando a atividade 
pelo alto preço dos produtos como 
ração, remédio, manter o animal 
no pasto e no final o leite é com-
prado por um preço muito aquém 

do que realmente vale. “O proble-
ma é quando se tira toda despesa 
todos os criadores estão pagando 
para trabalhar. O leite é entregue 
por até quatro vezes a menos do 
que é vendido nos supermercados 
e quem ganha menos é justamente 
quem mais gasta e que produz que 
são os pequenos. Agora com o novo 
relatório que foi exaustivamente 

discutido e que vem dar melhores 
condições ao produto brasileiro, 
os agricultores e que vacas leiteiras 
podem  retomar o que era produzi-
do antes. Ninguém quer pagar para 
trabalhar e os pequenos produtores 
de leite ainda estão e, por isso, é 
preciso que o resultado dessa reu-
nião seja a mudança de tudo para 
melhor”.

DIVULGAÇÃO

As medidas de flexibilização que 
vêm sendo adotadas, de forma gra-
dativa, pela Secretaria Municipal de 
Saúde vêm surtindo efeitos satisfa-
tórios principalmente para a classe 
empresarial, uma das mais afetadas 
pela crise econômica que afeta 
todo o País. Na concepção do vere-
ador Valdecy Contador, Cidadania, 
a obediência por parte da popula-
ção é primordial para o sucesso da 
flexibilização, que está dando certo 
e, com ela, o Brasil volta a se de-
senvolver. 

O parlamentar tem acatado su-
gestões de empresários no sentido 
de que possa haver ainda algumas 
mudanças de condutas em alguns 
setores. Exemplificou no ramo de 
restaurantes, quando proprietários 
de estabelecimentos pedem para 
que seja acrescida a quantidade de 
pessoas que possam ocupar as me-
sas durante as refeições, passando 
de quatro para cinco componentes, 
como forma de adequar e satisfazer 
a clientela. 

“Agora mesmo, fui procurado 
por um grande empresário, do 
ramo de restaurantes, muito conhe-
cido na cidade e que sugeriu esta 
adequação”, revelou. Valdecy vol-
tou a alertar aos comerciantes, de 
maneira geral, para evitar a expo-
sição de mesas e cadeiras nos pas-

seios públicos impedindo o trânsito 
normal dos pedestres. 

Concluindo, o edil voltou a 
destacar a revitalização do Merca-

do Central Cristo Ralff. Os proce-
dimentos já se encontram em fase 
licitatória. “Será, sem dúvida, um 
grande empreendimento que irá 

satisfazer o interesse de milhares 
de pessoas, entre elas, produtores 
rurais, proprietários de bancas e 
feirantes em geral”, pontuou. ( VS)
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GIRLENO ALENCAR

O deputado Zé Reis, do Pode-
mos e vice-líder do Governo na As-
sembleia Legislativa, entregou um 
veículo Fiat Toro ao prefeito de São 
João das Missões, Jair Xacriabá, em 
evento realizado na segunda-feira, 
na sede da Câmara Municipal, com 
as presenças de diversas lideranças, 
como a primeira-dama Evanete Al-
ves Ferreira, a secretária municipal 
de Desenvolvimento Social, Denu-
sa Gomes de Souza e vereadores. 

O deputado explicou que o veículo 
foi adquirido com recursos da sua 
emenda pessoal, quando repassou 
à Prefeitura Municipal, que fez a 
compra. A solenidade ocorreu em 
recinto fechado, por causa da chu-
va que ocorreu naquele momento.

No seu discurso, o deputado 
Zé Reis lembrou que apoiou à can-
didatura de Jair a prefeito como 
forma de dar uma nova dinâmica 
administrativa ao município e se 
sente satisfeito com os resultados 
alcançados. Zé Reis enfatizou que 

desde 1º de janeiro, com a posse 
do prefeito Jair, tem direcionado 
vários benefícios, com base nas 
demandas encaminhadas pela ad-
ministração, como foi o caso da 
escola Xukurank, na reserva indí-
gena, que em junho foi incendiada. 
Na época, o deputado Zé Reis le-
vou o assunto diretamente ao go-
vernador, que mandou reconstruir 
a escola. O prefeito Jair Xacriabá 
salientou a contribuição do depu-
tado em defesa de São João das 
Missões.

A Comissão de Saúde da As-
sembleia Legislativa do Estado de 
Minas Gerais (ALMG) aprovou, 
ontem (3), em 1º turno, dois pro-
jetos de lei (PLs) que tratam de as-
suntos relacionados aos cuidados 
com mulheres. Um deles é o PL 
2.497/21, do deputado João Leite 
(PSDB), que obriga as unidades de 
saúde das redes pública e privada 
a garantir os direitos das mulheres 
que sofrerem perda gestacional ou 
neonatal.

O projeto original, além de defi-
nir esses direitos que devem ser ga-
rantidos pelas unidades de saúde, 
também objetiva instituir a Semana 
Estadual de Conscientização Sobre 
a Causa do Luto Parental, a ser re-
alizada anualmente na primeira se-
mana de julho.

“A morte de um bebê que ainda 
não nasceu ou de um recém-nas-

cido pode provocar na gestante 
intenso sofrimento psíquico e 
graves estados depressivos. Assim, 
é imprescindível a atenção huma-
nizada e bioética às mulheres que 
sofreram perda gestacional ou ne-
onatal, levando em consideração 
sua autonomia e seu acolhimento 
por profissionais de diferentes áre-
as de atuação, que minimizem os 
efeitos adversos da perda”, justifica 
o relator, deputado Carlos Pimenta 
(PDT).

O substitutivo apresentado cor-
rige conceitos do texto original. O 
projeto considera perda gestacional 
o óbito fetal, a interrupção médica 
legalmente autorizada da gestação e 
a morte neonatal, situações que são 
distintas. Conforme esclarece o pa-
recer, o óbito fetal é a morte do feto 
a partir da 22ª semana completa de 
gestação (154 dias), de peso igual 

ou superior a 500g ou de estatura a 
partir de 25cm.

A interrupção médica da gesta-
ção é um aborto legalmente auto-
rizado em três circunstâncias: risco 
de vida da mulher; gravidez decor-
rente de estupro; e ausência de 
desenvolvimento cerebral do feto. 
Já morte neonatal é o falecimento 
do recém-nascido de 0 a 27 dias de 
vida e ocorre depois do período 
gestacional. Essa distinção foi acres-
centada pelo substitutivo.

Atendimento à paciente - Outra 
mudança foi na redação nos direi-
tos previsto, para adequá-los quan-
to aos casos em que o médico pode 
agir sem o consentimento do pa-
ciente. O texto assegura à paciente 
não ser submetida a nenhum pro-
cedimento ou exame sem que haja 
o seu livre e informado consenti-
mento. O novo texto traz a ressalva 

para situações excepcionais, parti-
cularmente graves, em que não seja 
possível obter o consentimento ou 
no caso de risco iminente de morte 
da mulher.

Outro direito previsto é o de 
livre escolha sobre o contato pele 
a pele com o natimorto imediata-
mente após o nascimento, “desde 
que não ofereça riscos à saúde da 
mulher”, como acrescentado pelo 
substitutivo.

Por fim, o relator propõe a su-
pressão do artigo que propõe insti-
tuir a Semana Estadual de Conscienti-
zação sobre a Causa do Luto Parental. 
O argumento é de que o dispositivo 
não está de acordo com a Lei 22.858, 
de 2018, que fixa critério para a ins-
tituição de data comemorativa esta-
dual. A norma exige a realização de 
consultas e audiências públicas, devi-
damente documentadas, com orga-

Os vereadores de Montes 
Claros aprovaram o projeto que 
institui a Política Municipal de 
Incentivo à Inovação e Tecnológi-
ca, em proposta apresentada pelo 
presidente Cláudio Rodrigues de 
Jesus, e de iniciativa da Prefeitura. 
A iniciativa é da Fundação de De-
senvolvimento Científico, Tecno-
lógico e Inovação do Norte de Mi-
nas (Fundetec) e visa fomentar e 
estabelecer medidas de incentivo 
à inovação e à pesquisa científica 
e tecnológica, objetivando a capa-
citação em ciência, tecnologia e 
inovação; à geração de emprego 
e renda; e ao desenvolvimento 
econômico e social sustentável do 
município. 

De acordo com o presidente, a 
inovação e a sustentabilidade são 
elementos essenciais para atingir 

a competitividade de mercado, 
principalmente no que tange ao 
aumento da produtividade, à re-
dução de custos e ao aprimora-
mento tecnológico, e é preciso 
criar políticas públicas que impul-
sionem, incentivem e promovam 
o setor. “Somam-se a esses pontos 
a identificação de oportunidades 
de desenvolvimento de novos seg-
mentos, a geração de empregos 
qualificados, a retenção e atração 
de talentos e o adensamento de 
negócios, e a regulamentação, 
por meio de lei, é necessária e 
fundamental para a consecução 
desses objetivos”, completa.

O anteprojeto estabelece 
medidas de incentivo às ativida-
des tecnológicas e de inovação 
realizadas pelas organizações e 
cidadãos; a criação de Acelera-

dora e Incubadora de empresas 
municipais visando promover 
o desenvolvimento econômico, 
social e ambiental; e a melhoria 
dos serviços públicos municipais. 
Para consecução desta Lei, ficam 
constituídos o Programa de In-
centivo à Ciência, Tecnologia e 
Inovação; o Conselho Municipal 
de Incentivo à Ciência, Tecnologia 
e Inovação (COMCITI); o Fundo 
Municipal de Ciência, Tecnologia 
e Inovação (FUMCTI); a Semana 
Municipal de Ciência, Tecnologia 
e Inovação; e o Prêmio “InoMOc. 
Cláudio Rodrigues ressalta que o 
prefeito Humberto Souto lançou 
recentemente o Programa Montes 
Claros inteligente, com o objetivo 
de promover maior eficiência ad-
ministrativa e desburocratização 
dos serviços na área da constru-

ção civil, uma das mais afetadas 
pela burocracia. “Estabelecer a 
Política de Incentivo à Inovação 
Tecnológica possibilitará ao mu-
nicípio ampliar ainda mais a visão 
de futuro da cidade para melhor 
realizar a gestão de seus recursos 
e de sua infraestrutura, mesclando 
a tecnologia e a inovação de forma 
coordenada e integrada, elevando o 
patamar de competitividade territo-
rial por meio do fortalecimento de 
ambientes inovadores”, avalia.

O anteprojeto será enviado ao 
Executivo municipal para análise 
e, caso o prefeito acate a proposta, 
o documento será encaminhado 
como Projeto de Lei para tramita-
ção na Câmara, sendo analisado nas 
Comissões competentes e, poste-
riormente, seguirá para votação no 
Plenário. (GA)

Marcelo Freitas exalta ação policial 
contra o novo cangaço

Zé Reis entrega carro e anuncia duas 
quadras em São João das Missões

Projetos que tratam da saúde da mulher 
avançam na ALMG

Câmara aprova anteprojeto que estabelece política 
municipal de incentivo à inovação tecnológica
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O deputado federal Delegado 
Marcelo Freitas (PSL/MG) parabe-
nizou a ação da Polícia Militar e da 
Polícia Rodoviária Federal que, no 
último domingo (31), desmante-
lou uma quadrilha do ‘novo can-
gaço’ que se preparava para reali-
zar uma ação contra instituições 
financeiras e transportadoras de 
valores, na cidade de Varginha, no 
Sul de Minas.  

“Com enorme satisfação, enal-
tecemos o trabalho de todos os 
policiais que atuaram de forma 
precisa na maior operação da his-
tória de combate ao Novo Cangaço 
no Brasil (assaltantes de banco). 
Nenhum policial saiu ferido. A 
ação foi um sucesso. Parabéns PRF 
e PMMG pelo excelente trabalho 
realizado. Força e honra sempre!”, 
afirmou Marcelo Freitas.

O parlamentar destacou tam-
bém o trabalho de inteligência 
das Forças de Segurança que vem 
impedindo a prática de ações cri-
minosas no Estado. 

“O combate ao crime vai desde 
a elaboração de leis penais, com a 
qual trabalhamos hoje, até a atu-
ação do poder judiciário, que as 
aplica, baseado na investigação 
policial, onde ocupamos o cargo 
de Delegado de Polícia Federal por 
mais de duas décadas. Por vezes, 
porém, a atuação estatal tem que 
ser efetiva e à altura dos males 
que determinados crimes causam 
à sociedade. O combate ao crime 
organizado requer um Estado for-
te, integrado e com excelência em 
serviço de inteligência policial”, 
declarou Marcelo Freitas.

Quanto às mortes resultantes 
do confronto, o parlamentar desta-
cou que a PMMG e a PRF demons-
traram alto nível de competência, 
preparo e coragem para proteger 
a população.

“A morte nunca é desejada, 
trata-se de medida de caráter ex-
cepcional na atividade policial. No 
exercício de suas funções, os poli-
ciais buscam realizar prisões. Con-

tudo, em situações limite, como a 
ocorrida em Varginha/MG, em que 
assaltantes de alta periculosidade, 
fortemente armados, entram em 
troca de tiros com a polícia, o revi-
de é inevitável, para a proteção da 
vida dos policiais e, indiretamente, 
da própria sociedade”, ressaltou 
Marcelo Freitas.

INVESTIMENTOS - A segurança 
pública é uma das prioridades do 
deputado que já destinou milhões 
de reais, via emendas individuais e 
de bancada, para as polícias Civil 
e Militar de Minas Gerais. “Além 
do combate à corrupção, nossa 
maior bandeira, não descuidamos 
da saúde, educação e segurança, 
tripé básico sobre o qual firmamos 
o nosso atuar na Câmara dos De-
putados. E é dentro do propósito 
de promoção da segurança públi-
ca que trabalhamos para fortalecer 
cada fez mais as instituições e pro-
mover o combate a criminalidade”, 
concluiu Marcelo Freitas. 

OPERAçãO - Numa das maiores 
operações relacionada à Organiza-
ção Criminosa ‘Novo Cangaço’, as 
Polícias Rodoviária Federal (PRF) 
e Militar de Minas Gerais (PMMG) 
conseguiram neutralizar, na ma-
drugada do último domingo (31), 
a ação criminosa que visava atacar 
instituições financeiras na cidade 

de Varginha. Durante o confron-
to, 26 integrantes da organização 
criminosa, fortemente armados, 
foram atingidos. Eles chegaram a 
ser socorridos, mas vieram à óbi-
to. 

No local foi apreendido um 
verdadeiro arsenal de guerra: 
fuzis, explosivos, coletes à pro-

va de balas, roupas camufladas e 
carregadores municiados, além 
de vários veículos roubados, uma 
metralhadora de uso exclusivo das 
Forças Armadas e ‘miguelitos’ (ob-
jetos perfurantes feitos com pre-
gos retorcidos usados para furar 
os pneus das viaturas policiais). 
(GISSELE NIZA – Colaboradora)

nizações e associações legalmente 
reconhecidas e vinculadas aos seg-

mentos interessados na temática. 
(Portal ALMG)
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Hoje o Brasil resolveu atentar para um problema que vem sen-
do noticiado há muitos anos que a superlotação carcerária e a 
falta de estrutura. Nunca foi levado a sério, afinal de contas, fazer 
presídio não dá votos e nenhum governo está efetivamente preo-
cupado com a ressocialização dos presos. O PAC é um programa 
vitorioso que tem dado certo e esteve peste a ser implantado em 
nossa cidade e o dinheiro teve que retornar por falta de iniciativa. 
O presidente da Câmara dos Vereadores, Cláudio Rodrigues (Ci-
dadania) disse que essa questão é muito difícil, é como proclamar 
no deserto é uma voz no deserto pregando. Mas agora, parece que 
tem uma luz no fim do túnel reativaram PAC e desta vez funcio-
nando bem e com resultados positivos e esta agregando as forças 
politicas e sociais para que seja de fato implantada. O que nos falta 
é união dos deputados que tenha esse perfil comprometido com a 
cidade e com as causas sociais que pouco dá voto e temos que va-
lorizar o PAC que tem um grande alcance social e a ressocialização 
dos detentos é real.

Claudim X Liderança X Luta X 
Determinação X Federal

Prefeitos X União X Força X Norte X 
Recursos X Promessas

Sérgio Moro X Contrato X Distrato X 
Podemos X Filiação

Câmara Municipal X 
Homenagens X Caps X Três

Lula X Bolsonaro X Ligação X 
Narcotraficantes

Greve X Caminhoneiro X Tarcísio 
Freitas X BloqueioAlcolumbre X Podemos X 

Afastamento X Rachadinha X 
Milionária

Pesquisas X Ajustam X Evitar X 
Vexame X Bolsonaro X Lula

O ministro da Infraestrutura, Tarcísio de Freitas, comunicou que não há 
registro de nenhuma ocorrência de bloqueio parcial ou total em rodovias 
federais. As rodovias livres, na verdade, representam o cumprimento de 
diversas decisões judiciais por todo o país que impediram caminhoneiros 
de obstruir as vias públicas federais. A alta expressiva do preço da gasolina 
e do diesel tem gerado elevada insatisfação no mercado consumidor na-
cional, sobretudo, na categoria dos rodoviários/caminhoneiros. São esses 
os fatores que ameaçavam fechar as rodovias ontem, repetindo os atos de 
2018. Ainda que sob as vestes do direito à greve, qualquer ato que viole o 
direito de outrem, que extrapole os limites impostos pelo seu fim social e 
econômico, pela boa-fé e pelos bons costumes, assim como ocorreu em 
2018, deve ser coibido.

A nota assinada por nove senadores do Podemos argumenta que Alco-
lumbre seja afastado para “se defender de maneira plena” e para “não pre-
judicar o regular andamento dos trabalhos da mais importante comissão 
da Casa”. Rachadinha’ milionária leva o Podemos a pedir afastamento de 
Alcolumbre da CCJ. bancada do partido Podemos no Senado divulgou, na 
tarde de segunda-feira (1º), nota oficial para defender o “imediato afasta-
mento” do senador Davi Alcolumbre (DEM-AP) da presidência da Comissão 
de Constituição e Justiça da Casa. O texto informa que a denúncia já se 
transformou em notícia-crime contra Alcolumbre e que o caso deve ser 
examinado no Conselho de Ética do Senado. O senador do Amapá preside 
a CCJ do Senado, comissão responsável por analisar nomeações do Po-
der Executivo, como no caso da indicação do ex-ministro de Estado André 
Mendonça para a vaga do ministro aposentado Marco Aurélio Mello no 
Supremo Tribunal Federal (STF). A indicação está parada na CCJ há 76 dias.

A menos que os eleitores supostamente entrevistados estejam fora da 
casinha, é no mínimo estranho que institutos agora divulguem pesquisas 
que mostram redução súbita da diferença de intenção de votos entre o 
Lula (PT) e Jair Bolsonaro. Como se estivessem cartelizados em consórcio, 
à exceção do Paraná Pesquisas, os institutos apontavam Lula na frente com 
10, até quase 20 pontos de vantagem, mas, agora, essa diferença cai para 
4 ou 5. É temor de passarem vergonha em janeiro. É que a partir de 1º de 
janeiro do ano da eleição, as pesquisas devem constar do Sistema de Regis-
tro de Pesquisas Eleitorais (PesqEle). Esse registro, o instituto é obrigado 
a entregar cadernos de pesquisa e toda a documentação que comprova 
os seus percentuais. A 63 dias do fim do ano, os institutos começaram a 
‘encurtar’ a distância entre Lula e Bolsonaro já em outubro, para evitar 
acusação de ‘erro’.

Nos últimos anos o número de investimento no Norte de Minas e 
no Nordeste comparado, é uma vergonha, por aqui vêm migalhas, e 
quando o povo chia, grita, vem cestas básicas, cisternas e alguns litros 
de leite e o governo estadual e federal ainda acha que é muito. Mas 
se comparando com a mesma e região com os problemas idênticos 
com o Nordeste, o volume de recursos é altíssimo e qual a razão disso? 
Simples, no Nordeste há uma forte união dos prefeitos e não como 
aqui que quem manda ou determina é um deputado, e não temos uma 
boa representação na esfera federal e aliado a um grupo de prefeito 
divididos e uns poucos manipuláveis, os governos sentem que quando 
surge uma liderança ela olha para o seu umbigo e enquanto isso nossa 
cidade está entregue a própria sorte. O povo já sentiu que não há apoio 
consistente e o êxodo rural é o maior já visto e sem a união das forças 
politicas vamos mendigar e sem ter a certeza de que alguma meda caia 
no pires que vive estendido.

A Câmara Municipal aprovou, quatro projetos, sendo três deles 
de autoria do vereador Daniel Dias (PC do B), denominando três 
Caps – Centros de Atenção Psicossocial de Montes Claros. De acor-
do com o parlamentar, os nomes foram indicados pelos servidores 
e usuários depois de consultas à comunidade.

“Toda a rede de saúde mental, com a rede Laços, que não é do 
poder público, estiveram envolvidas com esses projetos. Sabemos 
da importância desse serviço em nossa cidade. A homenagem é uma 
forma simbólica de reconhecer a visibilidade dos serviços e, a partir 
de agora, espero que o poder público possa investir mais recursos 
e atenção na saúde mental humanizada no município de Montes 
Claros. Indiquei, no ano passado, para execução neste ano, emen-
das impositivas para o serviço de saúde mental e indicarei também 
para o ano que vem. Eu também sou usuário do serviço, através de 
minha família, e fico feliz em ser o proponente destes projetos”, 
ressaltou Daniel.

O presidente Jair Bolsonaro acusou seu principal adversário na 
campanha eleitoral à presidência, o petista Luiz Inácio Lula da Silva, 
de ter relações com narcotraficantes, na entrevista ao jornalista Mi-
chele Cagiano, da emissora italiana SkyTV24. Bolsonaro disse que 
Lula “deixou uma marca muito forte na corrupção do Brasil”, quase 
levou a Petrobras à falência e, nos anos 1990, começou “um grande 
esquema junto com o narcotráfico para chegar ao poder”. “Um mi-
lagre salvou o Brasil com a queda de Dilma Rousseff e com a minha 
ascensão em 2018”, disse Bolsonaro, que também acusou o PT de 
ligações com “grupos terroristas do mundo todo.

O ex-juiz Sérgio Moro já encerrou o seu contrato com a consul-
toria Alvarez & Marsal. Com o acerto do distrato, Moro fica livre 
para se filiar ao Podemos, o que já está agendado para acontecer 
no dia 10 de novembro, em Brasília. Inicialmente, o contrato de 
Moro iria até 31 de outubro de 2022, mas ele foi rescindido para 
acabar no final deste mês. A Alvarez & Marsal não confirma a in-
formação, mas fontes garantem que o fim do relacionamento entre 
Moro e a empresa de consultoria já foi acertado. No dia 1º, estava 
previsto um comunicado oficial a ser divulgado pelas partes. Com 
isso, não há mais impedimentos para que Moro dispute a presi-
dência da República. A definição de Sérgio Moro sobre sua candi-
datura pelo Podemos em 2022 despertou a atenção dos militares. 
O ex-juiz é de quase uma unanimidade na caserna, não só por ter 
colocado Luiz Inácio Lula da Silva atrás das grades, mas também 
por simbolizar as ideias do salvacionismo e do combate à corrup-
ção, que acompanham a maioria das manifestações políticas dos 
militares desde a criação da República.

Trabalho X Inteligência X Policiais X 
Aplausos

Mateus Simões usou as suas redes sociais ontem para comemorar 
o trabalho das policiais em Varginha, quando 26 bandidos do cha-
mado “novo cangaço” foram mortos em uma troca de tiros com a 
polícia mineira. Para ele, “é por esse trabalho de inteligência, essa 
precisão técnica e essa força tático operacional de nossas polícias 
que Minas Gerais é o estado mais seguro do Brasil”. Ele pondera 
que “toda morte deve ser lamentada, mas traz alívio saber que após 
intensa troca de tiros foi a lei e a ordem que prevaleceram, sem 
nenhuma fatalidade dentre os agentes de segurança. Seria melhor 
ter conseguido prender os criminosos, mas jamais ao custo da vida 
de um policial”. Feito uma pesquisa apontou que 98% da população 
apoio a ação das PM e da ´PRF que conseguiu matar num confronto 
com bandido do novo cangaço que estavam com arsenal de guerra 
em Varginha.
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6 cidade

Gasolina registra novo aumento no 
preço e já custa R$ 7 em Montes Claros

Comércio dividido no Dia 
de Finados em Moc

Tromba d’água deixa rastro 
de destruição em Moc

Finados atrai grande quantidade de pessoas nos 
cemitérios

GIRLENO ALENCAR 

A gasolina passou a ser vendi-
da acima dos R$ 7,00 em Montes 
Claros, desde segunda-feira, dia 
1º de novembro. O produto está 
custando R$ 7,08 em vários pon-
tos. O GAZETA tinha antecipado 
esse aumento desde a semana 
passada, com base em informações 
do empresário Gustavo Xavier, 
que alertou sobre a nova alíquota 
do ICMS. Na tarde de ontem (3), 
Gustavo Xavier informou que o 
álcool ficou R$ 0,46 mais caro, na 
segunda-feira e; ontem, foi a vez 

da gasolina ficar R$ 0,40 e esse 
aumento será repassado aos con-
sumidores. As informações de que 
a base de combustíveis sediada em 
Montes Claros estava sem produto 
há 15 dias para atender os postos 
foi confirmada parcialmente por 
Xavier, pois esclarece que ela está 
com restrições, sem produto para 
atender toda demanda. Citou que 
na segunda-feira adquiriu 15 mil 
litros de óleo diesel, mas recebeu 
apenas 5 mil litros. Xavier cita que 
está faltando principalmente óleo 
diesel e no caso da gasolina a situ-
ação é mais leve.

O motorista Paulo Roberto Dias 
foi abastecer o veículo ontem de 
manhã e se assustou com os novos 
preços. Na sua concepção, o Go-
verno perdeu o controle total da 
política de preços de combustíveis, 
mas alerta que isso está inviabili-
zando todos setores produtivos. 
“Antes, com R$ 100,00 em deixa-
va o tanque do meu carro quase 
cheio. Agora, dá apenas 15 litros. 
Está quebrando todo mundo”, ex-
plica o motorista. Um frentista o 
consolou, alertando que em pouco 
tempo a gasolina poderá chegar a 
R$ 10,00 em Montes Claros.

O comércio de Montes Cla-
ros descumpriu parcialmente a 
decisão da Prefeitura de Montes 
Claros de não decretar feriado no 
Dia de Finados, em 2 de novem-
bro e com isso, os consumidores 
puderam notar que alguma lojas 
foram abertas e outras ficaram fe-
chadas. O presidente do Sindica-
to do Comércio Varejista, Glenn 

Andrade explica que a maioria 
dos comerciantes abriu seus es-
tabelecimentos, mas outros que 
abriram no mês de março, quan-
do o feriado foi antecipado, deci-
diu fechar. Ele observa que outro 
aspecto é que nas outras cidades 
do Norte de Minas o dia foi feria-
do e com isso, impediu que mui-
tas pessoas viessem para Montes 

Claros, reduzindo o fluxo de pes-
soas na cidade. Pela primeira vez 
na história de Montes Claros, o 
Dia de Finados teve o comércio 
funcionando.

O Sindcomércio quer discutir 
com a classe trabalhadora como 
ficará o feriado de 15 de Novem-
bro, da Proclamação da Repúbli-
ca, que cairá em plena segunda-

feira. Glenn Andrade explica que 
foi negociado com a classe traba-
lhadora o feriado de 20 de no-
vembro, da Consciência Negra, 
mas está com dificuldades em re-
lação ao dia 15 de novembro. Por 
isso, abrirá o dialogo para fazer 
o acordo. A empresa que decidir 
funcionar no dia 15 de novembro 
terá que pagar em dobro. (GA)

Uma tromba d’água com 40 mi-
límetros durante 30 minutos foi 
suficiente para deixar um rastro de 
destruição em Montes Claros, no 
dia 2 de Novembro, com 560 casas 
ficando sem energia, depois que seis 
postes caíram no bairro Jaraguá e 10 
casas foram prejudicadas, mas sem 
a necessidade de saírem da casa. 
Vários bairros ficaram sem luz por 

muito tempo. Os montes-claren-
ses ficaram impressionados, pois 
a menos de 10 dias ocorreu uma 
chuva do mesmo porte. O tempo-
ral provocou até mesmo a explora-
ção política, pois os adversários da 
administração municipal usaram as 
redes sociais para alegar que o canal 
da avenida Vicente Guimarães trans-
bordou.

O vice-prefeito Guilherme Gui-
marães lamentou essa postagem, 
pois afirma que o canal aliviou a si-
tuação, ao receber a água da tromba 
d’água e garante que não ocorreu 
transbordamento. Ele anunciou 
que a praça da Igreja Rosa Mística 
foi inundada por que a drenagem 
não suportou, mas que agora serão 
realizados serviços para corrigir o 

problema. A Defesa Civil está per-
correndo todas as áreas de risco 
da cidade, para identificar as áreas 
onde coloca em risco os moradores. 
Esse trabalho ocorre em parceria 
com os Bombeiros Militares. Um 
dos locais mais afetados foi o bairro 
Raul Lourenço, na região do Grande 
JK, que toda vez quando ocorre chu-
vas, tem o mesmo problema. (GA)

Os dois cemitérios públicos 
de Montes Claros receberam uma 
grande quantidade de pessoas no 
Dia de Finados, apesar de Montes 
Claros não ter decreto feriado. A 
Prefeitura estimou 40 mil pessoas 
nos dois cemitérios, que são interli-
gados. O tempo ajudou, pois ocor-
reu uma fina chuva nas primeiras 
horas do dia e depois veio um forte 
sol. Somente às 17 horas ocorreu a 
tromba d’água. Muitas pessoas fica-
ram indignadas com a quantidade 
de túmulos danificados por vânda-

los e ladrões. Outro problema é que 
a passarela que interligava os dois 
cemitérios ficou intransitável, pois 
acumulou muita água e obrigou as 
pessoas as pessoas a passarem pela 
área onde estava os túmulos. 

O secretário municipal de Ser-
viços Urbanos, Guilherme Gui-
marães, que é responsável pelos 
cemitérios, afirma que os túmulos 
são de responsabilidade dos fami-
liares que compraram o espaço. 
No caso da área alagada, ele afirma 
que será feita uma drenagem no 

local.
Uma funerária da cidade mon-

tou uma barraca na área externa 
do cemitério e passou a medir a 
pressão arterial de quem estivesse 
interessado. Tanto a Policia Militar 
e a Guarda Municipal fizeram o 
policiamento no local, assim como 
a MCTrans coordenou o fluxo de 
veículos. Os vendedores de flores 
reduziram o valor dos seus pro-
dutos em até 50%, depois das 13 
horas, com medo de perderam os 
produtos. Nos dois cemitérios fo-

ram celebradas missas a cada duas 
horas, de forma alternada. A che-

gada da tromba d’água antecipou 
o fim do Dia de Finados, pois às 17 

horas ficaram poucas pessoas no 
local. (GA)
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Fisioterapeutas recebem homenagem 
da Santa Casa Montes Claros

Vigilância alerta para possível aumento de 
casos de dengue, chikungunya e zika vírus

Saúde

Em comemoração ao Dia do Fi-
sioterapeuta, celebrado no Brasil 
dia 13 de outubro, a Santa Casa de 
Montes Claros realizou, no dia 27, 
uma homenagem aos profissionais 
que atuam no hospital. A iniciativa, 
que contou com a presença da di-
reção e membros da coordenação 
assistencial da Instituição, também 
teve como proposta presentear os 
fisioterapeutas com um jaleco per-
sonalizado. Ao todo, 25 profissio-
nais atuam no hospital em setores 
como CTI Neo-pediátrico, CTI Ge-
ral, CTI Covid-19, entre outras alas.

Para as coordenadoras do Ser-
viço de Fisioterapia da Santa Casa, 
Karla Malveira e Lilian Gusmão, 
“movimento é tudo. E ninguém 
melhor que os fisioterapeutas para 

saberem a importância dessa fra-
se. O trabalho desenvolvido pela 
equipe de fisioterapia antes e de-
pois dos desafios da pandemia, só 
mostra o quanto estes profissionais 
são heróis”, afirmou Karla. Durante 
o evento, profissionais que foram 
contratados em virtude da situação 
de pandemia juntos aos demais 
também foram homenageados com 
a entrega da Medalha Milagrosa 
Nossa Senhora das Graças. “Nossa 
gratidão a todos que não titubea-
ram em nenhum momento”, com-
plementou Lilian.

O superintendente Maurício 
Sérgio agradeceu a atuação dos 
profissionais e falou da fundamen-
tal importância da profissão para 
o sucesso dos pacientes. “O fisio-

terapeuta tem papel fundamental 
e primordial na manutenção das 
funções vitais dos diversos siste-
mas corporais, pois atuam na pre-
venção e/ou tratamento de diversas 
situações diariamente”. Na oportu-
nidade, o diretor de Comunicação 
e Marketing da Santa Casa, deu seu 
testemunho em virtude de ocasião 
em que foi paciente acometido 
pela Covid-19. “Além de um atendi-
mento extremamente profissional 
e humano, recebi muita atenção e 
carinho. Todos exercem seu traba-
lho com muito afinco e paciência. 
O atendimento que tive devolveu 
a minha vida. Recebam minha 
gratidão por uma especialidade 
chamada fisioterapia”. (ANA PAULA 
PAIXÃO – Colaboradora)

GIRLENO ALENCAR

A Vigilância Epidemiológica aler-
ta que há previsão de que em 2022 
poderá haver o aumento das notifica-
ções de dengue, Febre Chikungunya 
e do Zika vírus no Norte de Minas. 
O assunto foi discutido ontem em 
encontro das secretarias municipais 
de saúde e a Superintendência Regio-

nal de Saude, quando ficou decidido 
que devem se intensificar as ações de 
prevenção e eliminação de focos do 
mosquito Aedes aegypti. O primeiro 
dia de encontro iniciou ontem, envol-
vendo profissionais de saúde de mu-
nicípios da microrregião de Montes 
Claros. Até sexta-feira (5), agentes de 
controle de endemias e coordenado-
res de vigilância epidemiológica e de 

saúde farão avaliação das estratégias 
para o controle do mosquito Aedes 
aegypti, transmissor de arboviroses, 
incluindo a febre amarela.

Na abertura do encontro o coor-
denador de vigilância epidemiológi-
ca da SRS, Valdemar Rodrigues dos 
Anjos ressaltou a importância dos 
municípios na elaboração dos planos 
de contingência para o enfrentamen-

to do Aedes aegypti entre dezembro 
deste ano a maio de 2022, levando-se 
em conta a intensificação do período 
de chuvas.  “As notificações das doen-
ças transmitidas pelo Aedes aegypti 
é de fundamental importância para 
orientar as ações a serem implemen-
tadas pelos municípios, bem como 
pela Secretaria de Estado da Saúde de 
Minas Gerais (SES-MG), visando con-
ter o avanço da dengue e das demais 
doenças transmitidas pelo Aedes. 
Assim como aconteceu nos anos de 
2010, 2013, 2016 e 2019 a previsão é 
de que em 2022 teremos novo perío-
do sazonal de aumento dos casos no-
tificados de arboviroses e os serviços 
de saúde precisam estar preparados 
para atender as demandas da popula-
ção”, alertou o coordenador.

A referência técnica da Coordena-
doria de Vigilância Epidemiológica da 
Superintendência Regional de Saúde 
de Montes Claros, Cássia Nely Morais 
reforçou a importância da articulação 
dos serviços de saúde dos municípios 
para conter a proliferação do Aedes 
aegypti, levando em conta que isso 
acontece em virtude do acúmulo de 
água que acaba servindo para a proli-

feração de mosquitos.
Ao apresentar o cenário epide-

miológico das arboviroses, Cássia 
Nely destacou que entre 2019 e 2020 
o Norte de Minas teve 74.921 casos 
prováveis de doenças transmitidas 
pelo Aedes aegypti. Já no período 
de 2020/2021 os casos caíram para 
28.318 notificações, com o registro 
de quatro óbitos confirmados por 
dengue e um causado pela Febre Chi-
kungunya.

O primeiro dia do encontro que 
está sendo realizado no auditório do 
Consórcio Intermunicipal Multifina-
litário da área Mineira da Sudene – 
(Cimams), em Montes Claros, contou 
com a participação da médica, Ca-
rolina Lamac que ministrou palestra 
sobre os aspectos mais importantes 
que os profissionais de saúde de-
vem observar com relação à dengue, 
febre Chikungunya, Zika vírus e a 
febre amarela. A elaboração ou atu-
alização dos planos de contingência 
para enfrentamento das arboviroses; 
a instalação dos comitês municipais; 
a mobilização e educação em saúde; 
segurança e higiene no trabalho; a 
atuação integrada dos serviços de vi-

gilância em saúde com a atenção pri-
mária no atendimento das demandas 
da população em relação às arboviro-
ses também foram temas abordados 
no primeiro dia do encontro.

Hoje (4), as referências técnicas da 
Superintendência Regional de Saúde, 
Ronildo Barbosa e Ildenir Meireles 
vão falar sobre o reconhecimento 
geográfico dos municípios nas ações 
de controle das arboviroses; a reali-
zação dos levantamentos dos índices 
de amostragem de focos do Aedes ae-
gypti; controle vetorial e supervisão 
das ações realizadas. Sexta-feira, 6, o 
encontro será encerrado com a rea-
lização de treinamento prático para 
agentes de controle de endemias na 
utilização dos equipamentos de Ultra 
Baixo Volume – (UBV) para elimi-
nação de focos do Aedes aegypti em 
áreas abertas e do aerosystem que é 
utilizado para aplicação de inseticida 
piretróide no interior de domicílios. 
O equipamento possibilita maior se-
gurança tanto para os profissionais de 
saúde como, também, para as pesso-
as que utilizam os imóveis nos quais 
são identificados a existência de focos 
do Aedes.
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Homem é preso por 
porte ilegal de arma 
de fogo em Coração de 
Jesus

Polícia Militar recupera celular 
que havia sido furtado em 
Bocaiúva 

Cavalo é resgatado de fossa com 
dois metros de profundidade

MONTES CLAROS | 
Homens inabilitados são 
detidos enquanto faziam 
manobras perigosas

Após 19h de interdição nos 
dois sentidos, BR-135 é 
liberada 

Durante operação batida Po-
licial “Operação Finados 2021”, 
na avenida Ibiaí, no centro do 
município de Coração de Jesus, 
foi abordado dentro de um bar 
um suspeito de 55 anos de idade 

que portava uma pistola 380 na 
cintura.

O suspeito teria feito uso de 
bebida alcoólica, e, após conver-
sas dos militares com ele, foi dada 
voz de prisão por porte ilegal de 

arma de fogo e o mesmo preso 
e conduzido para delegacia de 
plantão em Montes Claros.

Com o preso, além da arma de 
fogo foi apreendido um carrega-
dor e três cartuchos intactos.

Militares foram acionados atra-
vés da central de operações PM, 
em razão de que teria ocorrido 
um roubo no bairro Bonfim em 
Bocaiuva. A vítima de 22 anos te-
ria chegado de viagem por volta 
das 3h da manhã, e, ao se deslo-

car sozinha para sua residência, 
foi abordada pelo suspeito de 
27 anos de idade, que teria lhe 
ameaçado para que entregasse o 
celular.

Com receio de algo vir aconte-
cer com sua integridade, a vítima 

entregou seu aparelho celular de 
cor branca. De posse do smar-
tphone, o suspeito se evadiu do 
local em sentido BR-135.

Após levantamentos e intenso 
rastreamento, os policiais milita-
res localizaram o suspeito no bair-

ro Tancredo Neves. Ao realizarem 
a busca pessoal, o aparelho celular 
foi localizado na cintura do suspei-
to. Ele imediatamente recebeu voz 
de prisão em flagrante delito e foi 
encaminhado a Delegacia de Plan-
tão na cidade de Montes Claros.
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Também na cidade de Bocaiu-
va, na última terça-feira (2), um 
cavalo foi resgatado pelo Corpo 
de Bombeiros. O animal havia ca-
ído em uma fossa desativada, com 
aproximadamente dois metros de 

profundidade. Com o uso de cor-
das, cintas e cabos, os militares 
conseguiram retirá-lo da fossa, 
localizada no bairro Cariúna. Para 
fazer o salvamento foi preciso que 
um dos bombeiros entrasse na 

fossa, já que as patas do animal 
estavam presas com uma corren-
te.

Segundo a corporação, o ca-
valo estava saudável e sem feri-
mentos aparentes. O responsável 

por ele não estava no local no 
momento do resgate. O Corpo de 
Bombeiros orientou que os mo-
radores fizessem contato com o 
proprietário e que providencias-
sem o fechamento da fossa.

No bairro Belvedere, em Montes 
Claros, um trio de homens inabilita-
dos, sendo eles de 19, 23 e 34 anos, 
acabou detido pela Polícia Militar de-
pois de serem flagrados praticando 
racha. O fato aconteceu nessa terça-
feira (2). 

Ao todo, seis motocicletas foram 

apreendidas e levadas a um pátio 
credenciado ao Detran-MG. Já os sus-
peitos, encaminhados à Polícia Civil. 
Segundo o subtenente Marcelo, esse 
tipo de situação tem se tornado co-
mum, por isso, ações de fiscalização 
estão sendo desempenhadas pelos 
militares.

Ele afirma: “já efetuamos prisões 
no bairro Jardim Olímpico, por exem-
plo, de pessoas que insistem em usar 
veículos de forma errada. Os envolvi-
dos geralmente usam espaços como 
loteamentos, que são propícios para 
esse fim. Mas a PM está atenta, já que 
se trata de uma conduta ilegal”.

No fim da manhã da última ter-
ça-feira (2), a BR-135 foi liberada. 
A rodovia ficou 19h de interdita-
da nos dois sentidos. O tráfego 
foi interrompido depois de um 
caminhão-tanque carregado com 
combustível capotar na altura do 
KM-595. Segundo a Eco-135, foi 
formado um congestionamento 

de 18 km. O trânsito seguiu no 
sistema ‘pare e siga’ nos dois sen-
tidos.

A carreta, de acordo com a Po-
lícia Militar Rodoviária, transportava 
15 mil litros de gasolina e um dos 
tanques com 5 mil litros se rompeu. 
Houve derramamento de combustí-
vel na pista e em um córrego próxi-

mo do local do acidente. A empresa 
responsável pela carga fez a descon-
taminação do local e o transbordo 
para outro veículo. Uma equipe do 
Batalhão de Emergências Ambientais 
e Resposta a Desastres (BEMAD) de 
Belo Horizonte acompanhou a ocor-
rência para prevenir e evitar risco de 
explosão.
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Carlos Pimenta solicita ajuda para 
hospital de Montes Claros

Amams recebe secretário nacional e 
capacita Norte de Minas sobre criança feliz

Norte mineiro foi 
reeleito presidente 
do CRO-MG

Ao participar nesta quarta-feira, 
da reunião da Comissão de Saúde da 
ALMG, quando foi o relator de cinco 
Projetos de Lei, o deputado Carlos 
Pimenta protocolou requerimento 
solicitando ao Secretário de Estado 
de Saúde, Fábio Baccheretti, provi-
dências para que seja mantido o cre-
denciamento, junto ao Sistema Único 
de Saúde, SUS, dos 10 leitos de CTI 
do Hospital Pró-Vida de Montes Cla-
ros. Estes leitos foram originalmente 
credenciados para o atendimento a 
pacientes com Covid-19, a fim de evi-
tar sua desativação.

De acordo com o parlamentar, o 
Hospital Pró-Vida, fez empréstimo 
alto para se equipar de forma moder-
na e realizar um bom atendimento 
à população. Possui em seu quadro 
clínico mais de 250 médicos e a enti-
dade contribuiu muito para o atendi-
mento a pacientes que contraíram o 
coronavírus. “Após a diminuição dos 
casos de Covid-19, o hospital mantém 
o atendimento à população do SUS, 
e os leitos descredenciados também 
para o atendimento geral à popu-
lação de Montes Claros”, pontua o 
parlamentar.

UNIMED - Ainda durante a reu-
nião, o deputado estadual Carlos 
Pimenta solicitou que seja formu-

lado voto de congratulações com 
a Unimed Norte de Minas pelos 50 
anos de atividades junto à popu-
lação de Montes Claros e a todo o 
Norte de Minas, através dos direto-
res: Cláudia Borém, Farlen Carnei-
ro e Eduardo Morais. O parlamen-
tar comenta que a Unimed Norte de 
Minas é uma das poucas que conse-
guiram sobreviver nesta pandemia 
sem abalar as estruturas. A Empresa 
completou no mês passado 50 anos 
de existência. São mais de 550 mé-
dicos que participam da Unimed, 
150 colaboradores e 70 mil vidas.

HOMENAGENS - Dentro das 
homenagens que a Assembleia Le-
gislativa de Minas realizará este ano 
a pessoas ou entidades que traba-
lharam pelo Estado, o deputado 
Carlos Pimenta propôs ao presi-
dente da comissão de saúde, onde 
é membro, uma homenagem espe-
cial aos Conselhos ligados à área da 
saúde pública do estado. “Gostaría-
mos de homenagear e reconhecer o 
esforço que foi feito por todos esses 
profissionais para salvar vidas de to-
dos nós. Uma maneira também de 
mostrar a nossa gratidão e nosso re-
conhecimento por todos esses pro-
fissionais que lutaram tanto para 
preservar as nossas vidas”, finaliza.

GIRLENO ALENCAR

O secretário nacional dos Direi-
tos da Criança e do Adolescente, 
Mauricio Cunha, atendeu convite 
da Associação dos Municípios da 
área Mineira da Sudene (Amams) 
e estará em Montes Claros no dia 
10 de novembro, quando discutirá 
como fortalecer as ações vincula-
da a política de atendimento para 

Criança e Adolescente na região, 
além de pontuar sobre os fundos e  
editais disponíveis na pasta e equi-
pagem para conselhos tutelares 
na região. No mês de outubro, o 
secretário nacional da Pessoa Ido-
sa, Antonio Costa esteve presente 
na Amams, para apontar as ações 
vinculada a pasta e se colocou a 
disposição para a implantação do 
Pacto Nacional de Implementação 

dos Direitos da Pessoa Idosa junto 
aos municípios da região. O presi-
dente da Amams, José Nilson Bispo 
de Sá, prefeito de Padre Carvalho 
explica que esses eventos aproxima 
o Governo Federal dos municípios 
e permite discutir as demandas so-
ciais.

Nos dias 8 e 9 de novembro, a 
Secretaria Nacional de Atenção à 
Primeira Infância fará reunião na 

O januarense Raphael Mota Cas-
tro foi reeleito presidente do Con-
selho Regional de Odontologia de 
Minas Gerais, em pleito realizado na 
tarde de segunda-feira e ficará mais 
dois anos a frente do órgão. Foi eleita 
a Chapa 1 com a maioria dos votos, 
totalizando 5.898 votantes. A Chapa 2 
contou com 5.571 dos votos. Os vo-
tos brancos totalizaram 1.362 e nulos 
2.870 votos. A Comissão Eleitoral do 
CRO/MG trabalha dentro dos mais rí-
gidos preceitos da ética, da legalidade 
e da transparência, visando garantir a 

lisura de seus processos eletivos e o 
livre direito de escolha dos dirigentes 
da Odontologia mineira. A ata, bem 
como o resultado completo da vota-
ção estão disponíveis para consulta 
no Portal Transparência do CRO-MG.

O presidente reeleito foi secretá-
rio municipal de Bonito de Minas e 
diretor técnico da Associação dos Mu-
nicípios da área Mineira da Sudene 
(Amams), em Montes Claros. O seu 
desafio é combater os profissionais 
clandestinos, que não formaram. 
(GA)
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Amams para discutir e capacitar os 
gestores do setor no Norte de Mi-
nas sobre o programa Criança Feliz. 
O SNAPI está voltando a atuar pre-
sencialmente no apoio aos gestores 
e técnicos municipais na agenda do 
Programa Criança Feliz no Brasil 
e a Amams sediará mais uma vez 
esse encontro, uma parceria que 
ocorre desde 2017, quando ocor-
reu a implantação nos municípios. 
Este encontro será realizado por 
intermediação da Amams através do 
Departamento de Políticas Sociais 
e Secretária Nacional de Atenção à 
Primeira Infância do Ministério Ci-
dadania, tendo em vista que será o 
primeiro encontro desde a pande-
mia, uma vez que, após as mudan-
ças neste período, primeiro em fun-
ção do processo eleitoral municipal 
2020 que levou a recomposição de 
muitas equipes de referência e ain-
da com a prática do afastamento 
social, onde o acompanhamento foi 
realizado 100% de forma remota.

E por pedido e articulação dos 
municípios a Amams, solicitou o 

retorno da ação na modalidade 
presencial, uma vez, que houve 
solicitações de muitos municípios 
filiados à associação para oferta de 
suporte neste segmento, onde me-
diante as pautas foram colocadas as 
demandas junto a Secretaria Nacio-
nal que atendeu ao pleito para rea-
lização do alinhamento presencial. 
O alinhamento técnico ocorrerá em 
Minas Gerais em de dois pólos em 
Belo Horizonte e um em Montes 
Claros nos dias 08 e 09/11/2021 
no período das 9h às 18h para os 
municípios da região. As oficinas 
de Alinhamento Técnico têm como 
objetivos promover e fortalecer o 
Programa Criança Feliz enquanto 
política pública de promoção aos 
direitos da criança na primeira in-
fância; Prestar alinhamento técnico 
e metodológico para qualificar a 
execução do PCF nos territórios; 
Qualificar os eixos estruturantes do 
Programa Criança Feliz: a visita do-
miciliar e a intersetorialidade.

A Amams auxiliou os Municí-
pios no processo de regularização 

e captação de recursos, além de 
contribuir no processo de cadas-
tramento dos fundos municipais, o 
Departamento de Políticas Sociais 
da Amams aponta ainda que a re-
gularização dos fundos municipais 
contribuirá para a viabilização e im-
plementação das políticas e ações 
voltadas para a promoção, prote-
ção, defesa dos direitos e melhoria 
da qualidade de vida de crianças, 
adolescentes e da pessoa idosa nos 
Município. Esta ação que a Amams 
vem desenvolvendo é no intuito de 
contribuir para o aprimoramento, 
fortalecimento das políticas pú-
blicas na região, uma vez, que a 
Amams oferta apoio técnico e dire-
cionamento aos municípios através 
dos seus departamentos e identifi-
cando as pautas municipalistas que 
podem ser levadas junto ao gover-
no federal para auxiliar no processo 
de promoção e fortalecimento dos 
municípios na atuação junto as ges-
tões municipais. Ressaltando que a 
Amams preza pelo desenvolvimen-
to dos municípios da região.
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Nélio desmaia na frente de Tonico. Cândida conclui que Zayla e 
Pilar estão escondendo algo. Luísa se incomoda com a harmonia entre 
Pedro e Teresa. Dois bandidos tentam roubar o dinheiro do sarau e 
sequestrar Luísa, mas Samuel, Gastão e Augusto os impedem. Hilário 
sugere que Quinzinho case com Vitória. Luísa presta queixa da invasão 
a Borges e diz a Tonico que foi Samuel quem a defendeu. Pedro alerta 
Celestina sobre as intenções de Nino. Guebo comenta com Samuel 
suas desconfianças de Zayla.

Cristóvão conta a Madalena e Dílson que Sabine despertou do 
coma. Sabine sugere a Dom que passe o Natal com a família biológica. 
Sandra Helena, Agnaldo e Júlio visitam Malagueta no presídio. Aníbal 
recebe uma intimação da polícia para depor no caso da morte de Mi-
rella. Antônia participa com Nelito da festa de Natal da vila e se assusta 
ao ver Aníbal.

RESUMO DE Novelas

Seg a Sáb, às 20h30
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Iranianas na Copa do Mundo

Mulheres iranianas fizeram, durante a 
COPA do Mundo na RÚSSIA, o que não 
podem fazer em CASA: entrar em um ES-
TÁDIO e torcer pela sua SELEÇÃO. Des-
de 1981, com a desculpa de que as com-
petições esportivas não são ambientes 
adequados para o sexo FEMININO, elas 
são proibidas de assistir a PARTIDAS 
de FUTEBOL. Uma IRANIANA disse que 
para acompanhar os jogos em seu país, 
tem que cortar o CABELO bem curto, 
usar BARBA e BIGODE falsos, colocar 
um CHAPÉU e disfarçar os seios. Para 
conquistar a LIBERDADE de ser MU-
LHER e TORCEDORA, elas fazem cam-
panha para que o governo do Irã revo-
gue a PROIBIÇÃO.
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José Alfredo deixa João Lucas encarregado do comando da Império. 
José Pedro encontra Silviano e Maurílio. Silviano conta seu plano para 
José Pedro. Maurílio mata Marcão. José Pedro ameaça matar Cristina. 
Vicente se desespera ao ver José Pedro ir embora com Cristina. Cris-
tina descobre que Maurílio é filho de Silviano e José Pedro é Fabrício 
Melgaço. José Alfredo descobre que Cristina foi sequestrada.

Flávio quer tirar de sua casa os computadores roubados que tenta 
vender. Dulce Maria fica feliz que Emílio e Juju também estão no al-
moço da casa de Vitor. Flávio não sabe bem a origem da mercadoria. 
Cecília conta para Fabiana que não consegue tirar Gustavo de sua ca-
beça. Fabiana diz que talvez a vida esteja mostrando um novo caminho 
para a noviça. Delegado Peixoto vai até o apartamento de Flávio após 
receber denúncia sobre o roubo de computadores, mas ao se deparar 
com o irmão de Nicole, desiste de averiguar o apartamento. A vaca 

Mimosa se machuca e Zé Felipe fica preocupado e triste. Gustavo presenteia Emílio com um cofrinho novo. 
Inácio conta que a vaca já está bem. Cecília diz para Fabiana que precisa decidir o rumo de sua vida em relação 
a sua paixão. No colégio, Zeca joga futebol com o irmão. O garoto cai e se machuca. Cecília conta que decidiu 
ir embora. Fabiana fica triste que Cecília vai embora e chora. Cecília diz que não irá embora, disse aquilo 
apenas por estar confusa. Fabiana fica aliviada e conta que a amiga é como se fosse uma mãe para ela. As duas 
choram e se abraçam. Zeca precisa usar um colar cervical. Padre Gabriel diz para Gustavo que acredita que 
Cecília vai desistir da vida religiosa e que ela seria uma boa mãe pra Dulce Maria. Juju conta para Zeca sobre a 
entrevista com um famoso vlogueiro. Zé Felipe fica preocupado com o irmão. Dulce Maria e Emílio procuram 
brinquedos no condomínio para doarem. Dulce Maria faz um lanche para o pai com ajuda de Emílio, cheio 
de mostarda e ketchup.

Grazi Massafera desembarca com o 
namorado em aeroporto após férias 
românticas

Nanda Costa mostra o rosto das filhas 
gêmeas e revela nome das bebês: ‘As mães 
tão on e explodindo de amor’

Nanda Costa mostra o rosto das 
filhas gêmeas e revela nome das be-
bês: ‘As mães tão on e explodindo de 
amor’

Nanda Costa e Lan Lanh encanta-
ram os seguidores ao mostrar, pela 
primeira vez, o rosto das filhas recém-
nascidas. As gêmeas Kim e Tiê nasce-
ram no dia 19 de outubro e, segundo 
as mamães, ‘chegaram revolucionan-
do’. Veja as fotos e o depoimento do 
casal!

Nanda Costa e Lan Lanh compar-
tilharam nas redes sociais os primei-
ros registros das filhas, que nasceram 
no mês passado. O casal aproveitou 
a postagem para revelar o nome das 
bebês: elas se chamam Kim e Tiê.

Nanda, Lan, Kim e Tiê
“Ufa... Agora sim! Kim e Tiê chega-

ram revolucionando. As mães tão on 
e explodindo de amor. Eis aqui nossa 
primeira selfie em família. Não vai 

rolar textão porque já tá na hora da 
quarta mamada do dia”, revelaram.

Em um dos registros, as mamães 
atentaram ao fato de que a junção 
dos corpos de Kim e Tiê formaram 
um desenho similar a um coração. 
“O amor de mãe é tanto que só de 
olhar pra elas enxergamos um cora-
ção. Arrasta aí pra vocês verem que 
não é coisa de mãe”, brincaram.

Kim e Tiê, filhas de Nanda Costa

NANDA COSTA E LAN LANH RE-
CEBERAM CARINHO DE FAMOSOS 
EM FOTO DAS GÊMEAS

A primeira foto pública de Kim e 
Tiê mobilizou as redes sociais. Pelo 
Instagram, personalidades famosas 
deixaram mensagens carinhosas para 
as mamães e as filhas. Adriane Galis-
teu foi uma delas: “Parabéns. Muito 

amor, né? Coisa mais linda do mundo 
todinho!”, derreteu-se a apresentado-
ra. Tatá Werneck revelou os desejos 
às pequenas: “Ah, que amor! Que 
emoção! Deus abençoe! Saúde”, dis-
se. O ator ícaro Silva destacou a bele-
za do registro: “Quanto amor, quanta 
beleza! Viva vocês!”, disse.

Nanda e Lan Lanh agradeceram 
o carinho de amigos e do público. 
“Obrigada pelas mensagens de amor 
e carinho por aqui, por e-mail e pelo 
‘zap’. Quando der, a gente respon-
de”, prometeram.

As filhas de Nanda Costa e Lan 
Lanh nasceram no dia 19 de outubro 
em um parto “rápido e tranquilo”, 
segundo a assessoria da atriz, que 
gestou os bebês. Elas anunciaram a 
gravidez de gêmeas em junho. Em 
janeiro deste ano, as artistas comple-
taram sete anos de relação.

Grazi Massafera e Alexandre 
Machafer, novo affair da atriz, 
foram flagrados em público mais 
uma vez. O casal desembarcou 
em aeroporto do Rio de Janeiro 
na tarde desta quarta-feira (03). 
Discretos, eles evitaram contato 
físico. Confira os registros!

Grazi Massafera e o novo na-
morado, Alexandre Machafer, 
foram vistos juntos mais uma 
vez. O novo flagra aconteceu no 
Aeroporto do Galeão, no Rio de 
Janeiro, na tarde desta quarta-fei-
ra (03). Os pombinhos voltaram 
do Ceará, onde passaram férias 
românticas em um hotel de luxo.

Grazi foi vista ao celular, en-
quanto Alexandre carregava as 

bagagens do casal. Eles andaram 
lado a lado, mas evitaram trocas 
de olhares e contatos físicos. 
Juntos desde o começo do mês 
passado, o novo casal ainda não 
assumiu publicamente a relação e 
tem optado por manter em segre-
do os detalhes do namoro.

Grazi Massafera e Alexandre 
Machafer

OS ÚLTIMOS DIAS DE GRAZI 
MASSAFERA E ALEXANDRE MA-
CHAFER

Grazi Massafera e Alexandre 
Machafer desembarcaram em 
Fortaleza na quarta-feira passada 
(27). Foi a primeira vez que o 
novo casal foi visto junto publica-
mente. Nos dias seguintes, novos 

flagras surgiram e mostraram que 
os dois estavam em uma viagem 
romântica. A atriz e o diretor fo-
ram vistos na praia em diferentes 
dias. Durante esse período, a fa-
mosa chegou a seguir a nova so-
gra nas redes sociais.

Ontem, circulou na internet 
uma foto íntima de Grazi e Ale-
xandre. No registro, eles apare-
cem juntos em uma rede. A atriz 
debruça as pernas sobre o rapaz, 
que está sem camisa. Ainda não 
se sabe com exatidão de onde 
surgiu a foto, mas o filtro da ima-
gem indica que foi publicada no 
Instagram, muito provavelmente, 
na conta privada que a beldade 
mantém na rede social.
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Escolas estaduais deixaram de voltar 
com aulas obrigatórias

Guarda municipal 
flagra três festas 
clandestinas em Moc

BNB promove live hoje para detalhar edital 
de credenciamento do Crediamigo

Minas Gerais cria o Fórum Mineiro de 
Energia e Mudanças Climáticas 

11cidade/ regiOnal 

GIRLENO ALENCAR

As escolas públicas estaduais lo-
calizadas em Montes Claros deixa-
ram de cumprir a norma do Estado 
que mandou retomar as aulas pre-
senciais desde ontem. A causa foi o 
impasse entre os decretos estadual 
e municipal, que gerou dúvidas. O 
GAZETA alertou a situação na edi-
ção de segunda-feira (2), mas as 
autoridade do setor não definiram 
o acordo. Na Escola Normal, com 
1.980 alunos, apenas 250 alunos 
compareceram. O diretor Danilo 
Cordeiro explica que aguardará 
orientação e deverá manter uma 
parte das aulas presenciais e outra 
remota. Na Escola Alcides Carvalho, 
mas conhecida como Polivalente, 
os portões foram abertos às 6h15, 
mas nenhum aluno apareceu. A 
ausência foi articulada pelas redes 
sociais, com o compromisso das au-

las presenciais começarem dia 8 de 
novembro.

O Centro de Operações de 
Emergência de Saúde (COES), da 
Secretaria de Estado de Saúde de 
Minas Gerais decidiu o retorno 
das aulas não será mais facultativo 
nas redes públicas e privadas de 
ensino em todo o Estado de Minas 
Gerais, ao  aprovar a sexta  versão 
do Protocolo Sanitário de Retorno 
às Atividades Escolares Presenciais. 
A medida também acaba com a exi-
gência de distanciamento adicional 
de 0,90 metro entre os estudantes 
nos ambientes da escola. Porém, 
o decreto de Montes Claros deter-
mina que as escolas funcionem no 
sistema hibrido, com aulas presen-
ciais e remotas. Pela nova versão do 
protocolo, permanecem vigentes as 
demais recomendações sanitárias, 
como o uso correto de máscaras 
cobrindo boca e nariz por todos, 

lavagem de mãos, etiqueta respira-
tória e a limpeza e manutenção fre-
quente das instalações, bem como 
o rastreamento de contato com 
pessoas infectadas por Covid-19 
em combinação com isolamento e 
quarentena.

Esse choque entre Montes Cla-
ros e o Estado já tinha ocorrido 
antes, quando Montes Claros con-
seguiu na Justiça impedir que as es-
colas estaduais voltassem a funcio-
nar em junho. A determinação do 
retorno às aulas foi possível devido 
à redução de casos de Covid-19 no 
Estado em associação com o avanço 
da vacinação, como destaca o se-
cretário de Estado de Saúde, Fábio 
Baccheretti. “Diante da melhoria 
constante dos indicadores relacio-
nados à pandemia, com redução da 
incidência e do número de casos 
novos, redução também da interna-
ção e da ocupação dos leitos, o gru-

po técnico resolveu discutir mais 
uma vez o protocolo sanitário de 
retorno às aulas”, afirma o secretá-
rio. “Foram apresentadas várias jus-

tificativas, entre elas o crescimento 
da vacinação e o aumento do nú-
mero de pessoas com duas doses 
recebidas. Os professores já estão 

todos vacinados e o alunos acima 
de 12 anos também já iniciaram o 
processo de vacinação”, completa 
Baccheretti.

A Guarda Municipal e a Polícia 
Militar flagraram três festas clan-
destinas em Montes Claros no 
último final de semana, mas divul-
gadas somente ontem. Cada uma 
foi multada em R$ 9.160,00. A pri-
meira ocorreu na sexta-feira, dia 
31 de outubro, em sítio localizada 
na BR-365, na saída para Pirapora. 
No sábado, foi uma festa em sítio 
nas Chácaras Paineiras, na Estrada 
da Produção e em show no Parque 
João Alencar Athayde. As pessoas 

estavam aglomeradas e muitas sem 
usar máscaras e desrespeitando 
o distanciamento. As festas foram 
paralisadas e os responsáveis con-
duzidos até a Delegacia de Polícia, 
onde responderão por crime contra 
a saúde publica. A Sociedade Rural 
divulgou nota esclarecendo que 
apenas alugou o Parque João Alen-
car Athayde e nele, o contratante as-
sume o compromisso de obedecer 
as normas sanitárias.

O município de Montes Claros 

flexibilizou várias atividades na 
cidade, mas desde que fosse res-
peitado o distanciamento. O Bo-
letim Epidemiológico mostra que 
185.008 casos foram notificados 
com Covid-19 na cidade, sendo 
44.143 confirmados e 978 mortes. 
Montes Claros tem 300.988 pessoas 
vacinadas com a 1ª dose, 209.140 
pessoas imunizadas com as duas 
doses, 7.999 com a dose única e 
11.376 pessoas vacinadas com a ter-
ceira dose. (GA)

Às 16 horas desta quinta-feira (4), 
o Banco do Nordeste promove live, no 
seu canal no YouTube, para detalhar o 
edital de credenciamento de pessoas 
jurídicas para operacionalização - con-
tratação e acompanhamento de opera-
ções - da microfinança urbana do BNB 
(Crediamigo). O credenciamento, que 
teve início no dia 14 de outubro a par-

tir da publicação do Edital 2021/141, 
considera os seguintes aspectos para 
sua execução: ganhos de escala; dina-
mização operacional; continuidade do 
negócio; e elevado padrão de gover-
nança.

Conforme previsão da lei 13.636, 
de março de 2018, podem ser contrata-
das entidades como bancos de desen-

volvimento, cooperativas centrais de 
crédito, agências de fomento, Organi-
zações da Sociedade Civil de Interesse 
Público (OSCIP), empresas simples de 
crédito, dentre outras. O regime de 
execução da contratação é empreitada 
por preço unitário e o prazo de vigên-
cia contratual será de 60 meses, confor-
me necessidade e critério do Banco do 

Nordeste. Além da operacionalização 
da microfinança urbana, o fornecedor 
atuará ainda com a oferta de outros 
produtos e serviços de microfinanças.

A atuação da empresa selecionada 
será baseada nas estratégias e diretrizes 
operacionais determinadas pelo BNB, 
incluindo sua metodologia de micro-
crédito e políticas operacionais, além 

do plano de negócios aprovado pelo 
Banco, elaborado e atualizado anual-
mente pelo contratado. O modelo de 
credenciamento prevê a contratação de 
mais de uma empresa na área de atu-
ação do Banco do Nordeste e aponta 
ainda que as contratações das opera-
ções de crédito e a liberação dos recur-
sos ao tomador final serão de compe-

tência exclusiva do BNB.
Para habilitação, o fornecedor deve 

obedecer a critérios de qualificação 
técnica e de capacidade econômica e 
financeira. A relação completa de do-
cumentos requeridos e a ficha de ins-
crição podem ser conferidas no edital, 
disponibilizado na íntegra no portal 
do BNB.

Às vésperas da 26ª Conferência 
das Nações Unidas sobre Mudanças 
Climáticas (COP26), que ocorre na 
Escócia entre os dias 31/10 e 12/11, 
Minas Gerais deu um novo passo em 
sua política ambiental. E, por meio do 
decreto nº 48.292/2021, publicado 
pelo governador Romeu Zema nesta 
sexta-feira (29/10), instituiu o Fórum 
Mineiro de Energia e Mudanças Cli-
máticas (FEMC). O grupo tem como 
objetivo geral promover a discussão, 
no âmbito do Estado, acerca dos fe-
nômenos globais de mudança do cli-
ma e transição energética.

O Fórum é de caráter consultivo e 
propositivo e subsidiará a formulação 
e implementação de políticas públi-
cas relativas a três pilares: promoção 
da energia renovável e eficiência 
energética; mitigação das emissões de 
gases de efeito estufa e adaptação aos 
efeitos da mudança do clima. Todas as 
medidas visam à transição para uma 
economia de baixo carbono.

Minas Gerais já teve uma estrutu-
ra de fórum em funcionamento, mas 
as atividades haviam sido encerradas. 
Com a criação da nova estrutura, o 
Estado reforça seu compromisso com 
a pauta climática, uma vez que amplia 
a participação de diversos atores e 
segmentos na discussão do tema.

COMPOSIçãO | Entre os mem-
bros do Fórum, que terão mandatos 
de dois anos, estão representantes 

dos poderes Executivo e Legislativo, 
entidades de classe, organizações 
não governamentais (ONGs), setor 
produtivo e sociedade civil em geral. 
Como representantes do Estado es-
tão o vice-governador, Paulo Brant, 
que é presidente do FEMC; a secre-
tária de Estado de Meio Ambiente e 
Desenvolvimento Sustentável, Marília 
Melo; além dos dirigentes máximos 
das secretarias de Estado: de Gover-
no (Segov), de Saúde (SES), de De-
senvolvimento Econômico (Sede), de 
Agricultura, Pecuária e Abastecimento 
(Seapa), e de Infraestrutura e Mobili-
dade (Seinfra).

Junto à Semad, também integram 
o grupo os demais dirigentes dos ór-
gãos do Sistema Estadual de Meio Am-
biente e Recursos Hídricos (Sisema): 
Fundação Estadual do Meio Ambiente 
(Feam), que assume a Secretaria Exe-
cutiva, Instituto Estadual de Florestas 
(IEF) e Instituto Mineiro de Gestão 
das águas – Igam, além de outros 
órgãos estaduais. Cada entidade ou 
órgão terá um representante titular 
e um suplente, que o substituirá em 
caso de ausência ou impedimento, e 
havendo a necessidade de substitui-
ção, o suplente deverá apresentar ao 
titular um relatório circunstanciado 
sobre aquilo que foi tratado.

Os membros representantes do 
Poder Executivo, titular e suplente, 
poderão ser servidores ou agentes 
colaboradores indicados pelos res-
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DIFLOR EMPREENDIMENTOS AGRíCOLAS 
LTDA. - FAZENDA SANTA QUITÉRIA, torna pú-
blico que obteve do Conselho Estadual de Po-
lítica Ambiental - COPAM, por meio do Proces-
so Administrativo nº 03187/2017/003/2021, 
Licença de Operação Corretiva, para a ativi-
dade de silvicultura no município de Grão 
Mogol/MG, válida pelo prazo de 10 anos, 
condicionada ao cumprimento do Plano de 
Controle Ambiental.

GELF SIDERURGIA S.A. - FAZENDA CAM-
PO ALTO, torna público que obteve do 
Conselho Estadual de Política Ambiental 
- COPAM, por meio do Processo Adminis-
trativo nº 0391/2008/003/2021, Licença de 
Operação Corretiva, para a atividade de sil-
vicultura no município de Grão Mogol/MG, 
válida pelo prazo de 10 anos, condicionada 
ao cumprimento do Plano de Controle Am-
biental.

pectivos órgãos ou instituições, nos 
termos do art. 64 da Lei nº 23.304, de 
30 de maio de 2019, e observadas as 
diretrizes da Advocacia-Geral do Esta-
do – AGE. Os membros representan-
tes das instituições da sociedade civil 
serão indicados em lista tríplice para 
a escolha de titular e suplente pelo 
presidente do FEMC. A atuação no 
âmbito do FEMC não será remune-
rada, sendo considerada de relevante 
interesse público.

ACORDO DE PARIS | Um dos 
principais objetivos específicos do 
Fórum é atuar para o cumprimento 
da Política Nacional de Mudanças 
Climáticas, tendo em vista o dispos-
to no Acordo de Paris, além de novas 

agendas de objetivos e metas globais 
porventura aprovados. “Nesse sen-
tido, foi fundamental que o Fórum 
fosse instituído no Estado, tendo em 
vista as diversas discussões e agendas 
técnicas que serão tratadas durante 
a COP”, afirma a secretária Marília 
Melo, que participa da Conferência, 
representando o Governo de Minas 
na agenda sustentável mundial. A 
dirigente da Semad será importante 
liderança feminina em eventos que 
vão discutir, junto a outras autorida-
des mundiais, ações concretas para 
reduzir a emissão de gases de efeito 
estufa e o controle das mudanças cli-
máticas no planeta. 

RACE TO ZERO | Também está 

no rol de atividades do Fórum, de-
liberar sobre metas e compromissos 
assumidos por Minas no Race to 
Zero para alcançar a neutralização 
de emissões líquidas de carbono até 
o ano de 2050. A adesão pioneira 
ocorreu em junho de 2021, quando 
Minas se tornou o primeiro Estado 
da América Latina e Caribe a integrar 
à campanha mundial. O evento teve 
a presença do embaixador do Reino 
Unido no Brasil, Peter Wilson e do 
cônsul britânico em Belo Horizonte, 
Lucas Brown. Na ocasião, o Estado 
firmou o compromisso, junto com as 
Federações da Indústria (Fiemg) e da 
Agricultura de Minas Gerais (Faemg), 
de desenvolver medidas para zerar as 
emissões líquidas de gases de efeito 

estufa até 2050. 
Também será atribuição do Fó-

rum, propor e acompanhar as revi-
sões periódicas de aperfeiçoamento 
e a implementação do Plano de Ener-
gia e Mudanças Climáticas de Minas 
Gerais, por meio do aprimoramento 
das diretrizes, ações setoriais e trans-
versais do estudo.  E como forma de 
envolvimento da sociedade, o grupo 
deverá promover a realização de es-
tudos, pesquisas e ações de educação 
e capacitação nos temas relacionados 
à transição energética e à mudança 
do clima, como forma a conscien-
tização e mobilização social, além 
de propor medidas que estimulem 
padrões sustentáveis de produção e 
consumo. (Ascom – Sisema)
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PATRIMÔNIO HISTÓRICO 

FICO FELIZ, quando passo pela rua Justino Câmara e vejo o 
mais belo casario da parte histórica de Moc, sendo restaurado, 
bem como outras casas antigas. Mas também sou a favor da PRE-
SERVAçãO DO PRÉDIO DO AUTOMOVEL CLUBE, e do Hotel São 
José, no centro da cidade. Outras casas que não tem nada a ver, 
tem mesmo que serem derrubadas e no local construírem EDI-
FíCIOS COM GALERIAS. Infelizmente, muitas foram destruídas e 
transformadas em ESTACIONAMENTOS. Agora com as chuvas, o 
VERDE Já COMEçA A MELHORAR O ASPECTO das praças centrais 
que estavam literalmente abandonadas. Menos mal...

ALÔ?

NESTA SEMANA, a Corte mais importante do país deve se de-
bruçar sobre um assunto que poderia, facilmente, ser resolvido 
pelos próprios cidadãos: o trote telefônico. O plenário deve jul-
gar a constitucionalidade, ou não, de lei estadual que pune quem 
aciona indevidamente os serviços telefônicos de atendimento a 
emergências.

BLACK FRIDAY

ESTE SISTEMA que foi criado nos Estados Unidos, onde tudo é 
vendido até com 70% em todo tipo de comércio e até restaurante. 
O BLACK FRIDAY, geralmente é no último dia deste mês. Aqui 
no Brasil, muitas lojas de departamentos, já estão antecipando o 
mesmo, mas os consumidores precisam pesquisar, pois existem 
muitos DESCONTOS MAQUIADOS. Quem tiver $$$ é uma boa 
oportunidade de comprarem, mas primeiro é bom conferirem 
em várias lojas os preços dos produtos de maior necessidade, 
principalmente aparelhos eletrodomésticos.

 RUÍDOS DE MERCADO 

A VOLATILIDADE se intensificou na esteira das preocupações 
com a trajetória fiscal no país. As negociações para driblar o teto 
de gastos do governo federal, na tentativa de acomodar os recur-
sos para o Auxílio Brasil, programa de transferência de renda que 
substituirá o Bolsa Família, incomodaram o mercado. 

INFLAÇÃO NAS NUVENS 

O REPIQUE inflacionário, mais persistente e em maior mag-
nitude do que se imaginava, segue surpreendendo o mercado 
a ponto de as projeções de analistas para o índice de preços ao 
consumidor em 2022 ameaçarem superar o teto da meta de in-
flação também no ano que vem. Para 2021, já se espera que esse 
teto seja estourado por larga margem.
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E O JUIZ SÉRGIO MOURO, pelo visto vai ser mesmo o candidato 
a presidência da República, pois seu nome já vem crescendo na redes 
sociais. Agora é esperar as convenções. 

OS EUA LIBERAM vacina da Pfizer para crianças de 5 a 11 anos. É 
esperado que 28 milhões de crianças americanas seja imunizadas. Por 
enquanto aqui no Brasil esse sistema não chegou aqui no Brasil.

SE CHOVER PESADO, durante uma semana aqui em nossa querida 
Montes Claros, a cidade será totalmente inundada. Depois do famoso 
VENDAVAL COM GRANIZO, vimos na noite desta terça-feira, uma CHU-
VA FORTE, deixando quase tudo alagado, inclusive, a avenida Francis-
co Guimarães que está sendo reformada e chegou a transbordar entre 
outras que foram abertas nos bairros. Algo precisa ser feito, para evitar 
estes problemas.

REABERTURA deixa cidadão entre medo e sensação de liberdade. 
Enquanto estados já discutem liberação do uso de máscaras, há quem 
ainda não se sinta seguro para sair de casa. Estão certíssimos...

A ESCRITORA, Clarice Sarmento, deverá lançar brevemente em 
grande estilo, o esperado livro “DULCE SARMENTO”, onde ela conta a 
vida e detalhes da maior professora de piano que já existiu em Montes 
Claros e que a sua “TIA DULCE”.

NÃO TENHO mais dúvidas: a “zona de conforto” de Lula está che-
gando ao fim porque o PT quer ser o único a mandar e também porque 
o povo começa a se lembrar da época da roubalheira geral.

A ESTILISTA de alta costura, ou seja, SUZANA MELO FRANCO, que 
deslumbrava a todos com os modelos das GLAMOROSAS, continua aten-
dendo em seu atelier sua seleta clientela, inclusive com modelos de noi-
vas deslumbrantes. Suzana tem um gosto super refinado.

HOJE É QUINTA-FEIRA, vamos encontrar no barzinho “Fala Fina” 
depois das 18 horas, pois estou ali sempre recebendo os amigos. Como 
já disse, mesmo com chuva, não tem problema, pois além do toldo na 
calçada, existe a parte coberta. Handrey e todos nós agradecemos as pes-
soas que nos tem prestigiado. VOLTO A DIZER que é um local SIMPLES 
SEM NENHUMA SOFISTICAçãO no melhor estilo de BUTECO, com de-
liciosos espetinhos e tira-gosto. 

RUA DONA DINA PAULINO- Fiquei extremamente emocio-
nado, quando na terça-feira, recebi a notícia que através de 
uma emenda do vereador WILTON DIAS,  teria sido aprovado 
por unanimidade o nome da RUA DONA DINA PAULINO, para 
o prolongamento do bairro Major Prates, em frente ao Par-
que Municipal. Minha emoção foi maior, pois graças a ela, que 
quando me ajudava na cozinha do “Theo’s House” que eu com-
prei do saudoso GERALDO PRATES o terreno onde funciona 
hoje o Supermercado BH e ao lado fica a RUA DONA DINA 
PAULINO. Eu não queria comprar o imóvel, mas ela me disse 
na ocasião: “Compra que nós mudamos para lá, pois este ter-
reno não é seu” (onde funcionava o Theo’s House). E comprei 
na mão de Geraldo  graças a insistência de Dona Dina. E agora 
ver seu nome numa das ruas naquele bairro é realmente para 
mim motivo de muita alegria de UM AGRADECIMENTO ES-
PECIAL ao vereador Wilton Dias, autor da emenda e todos os 
seus companheiros da Câmara Municipal que souberam va-
lorizar e reconhecer a MULHER GUERREIRA QUE FOI DONA 
DINA PAULINO. Nesta foto, ela com o padre da família, JOÃO 
BATISTA LOPES, quando festejamos seus 90 anos e também 
com este jornalista nos 94 anos.

DONA DINA  já foi homenageada com belíssimas crônicas, 
mas uma do escritor, WANDERLINO ARRAUDA, a descreve 
quase que fielmente a sua luta e por isso mesmo, vou vol-
tar a publicá-la aqui nesta página: “ Os noventa e cinco anos 
aqui na terra foi de coragem e alegria, que sempre marcaram 
nobreza, nunca envelheceram em Enedina Paulino Correia - 
nossa querida Dona Dina - a sua crença de amor à vida de 
quase um século de invenção e re-invenção diárias, cada mo-
mento dedicado ao melhor da consideração humana. Sempre 
pensamentos de bondade e beleza irradiando positividade e 
fé, sempre o mais fino trato no ser, no estar e no comparti-
lhar. Definitivamente marcante o amor à família, aos colegas 
de trabalho, aos amigos. Máxima elegância sempre! Filha de 
pai advogado e juiz, Dona Dina nasceu em Grão Mogol no dia 
quatorze de maio de 1919 e só veio para Montes Claros dois 
anos depois. Morou em Pires e Albuquerque, casou-se com 
dezenove. Porque o marido Geraldo de Paula Correia foi para 
São Paulo e voltou doente, a ela sozinha coube criar e educar 
os filhos Pedro, Theodomiro, Terezinha, Nadir, Carlos, Itamar, 
Geralda e Cláudia. Antes da aposentadoria aos trinta e cinco 
anos de trabalho na Escola Normal - direção de D. Taúde, de 
Luiz Pires, de Francolino e Sônia Quadros - sei que muitos 
foram os biscoitos e doces feitos no forno e fogão do Alto do 
Santo Expedito, casinha humilde, embora imponentemen-
te rodeada de bonitas mangueiras. O terreno era de Neném 
Barbosa e ficava mais ou menos onde está o Montes Claros 
Shopping Center. Era de lá que o filho Theodomiro saia com 
a bandeja cheia para as vendas em domicílio. Dona Dina fa-
zia questão de ter, fora do horário da escola, todos os filhos e 
filhas também trabalhando para garantir a lenha da cozinha 
e a feira dos sábados”. Dona Dina, sempre cercada por toda 
família e, nesta foto, faltando alguns. Ela ficava toda orgulhosa 
em dizer que tinha 28 netos e vários bisnetos.

“FAZENDO SEMPRE a sua parte e, muitas vezes, até a 
dos outros, nossa homenageada é força visível e invisível 
do bem, suficientemente poderosa para transformar para 
melhor qualquer um dos nossos momentos. Se vivo fosse 
Henfil, ele poderia dizer que, em toda existência de Dona 
Dina houve frutos e valeu a beleza das flores, houve flores 
e valeu a sombra das folhas, houve folhas e valeu a intenção 
das sementes”. As homenagens, principalmente agora que 
eternizou DONA DINA PAULINO, com o nome de uma rua 
desta cidade que amou tanto e que sempre estávamos jun-
tos nos eventos filantrópicos e recebendo ex-presidentes, 
ministros, governadores como estão vendo aí, ela entregan-
do o título de PERSONALISDADES DO ANO DO NORTE DE 
MINAS ao então governador, Newton Cardoso e a esposa, 
Maria Lúcia. ETERNAMENTE DONA DINA PAULINO. 

NO ÚLTIMO FINAL DE SEMANA, a muito querida, DONA MA-
RIA DOS SANTOS FERREIRA VILELA, esteve festejando a vida, 
ou seja, seus 76 anos sempre jovem e cercada pelo carinho de 
toda família, como os filhos: OG Vilela, Karina, Daniele e Wert-
man Vilela. Dona Maria, se sente realizada, pois todos os filhos 
seguiram seus conselhos e são, hoje, profissionais vitoriosos. 

O BARZINHO “FALA FINA” que foi totalmente ampliado, in-
clusive com dois grandes salões e agora sob direção de Han-
drey Paulino, continua caindo no gosto dos moradores do 
BAIRRO MORADA DO SOL e de outras partes da cidade. SE 
CHOVER NÃO TEM PROBLEMA, pois existem espaços cober-
tos e toldo.

ESTE JORNALISTA numa pose com a querida e bonita amiga, 
Ana Paula Dias Antunes, senhora do empreiteiro, Jackson Pe-
reira Antunes.

“ELA DAVA O MELHOR exemplo e fazia questão de ser segui-
da. Fui colega de Dona Dina, por duas vezes, no sobradão da 
Coronel Celestino, em 1954, quando lecionei inglês, e na ave-
nida Mestra Fininha, de 1965 a 1970 , quando eu era profes-
sor de português e literatura para as turmas do científico. Foi 
um tempo maravilhoso em nossas vidas, pois muitas e muitas 
amizades feitas naquela época duram até hoje e nos seguirão 
ao longo da jornada terrena. Dona Dina foi sempre uma colega 
perfeita, dedicada, presente, para mim e para todos os compa-
nheiros de trabalho, uma amiga insubstituível. Sua educação 
de berço, a voz sempre comedida, os olhos sempre brilhantes 
de consideração e amizade eram marcas de uma personalida-
de inesquecível para qualquer tipo de histórico pessoal. Po-
demos nos esquecer do que as pessoas nos dizem, mas jamais 
olvidaremos da forma que elas nos tratam, de como elas nos 
fazem sentir. Como nunca virou as costas para a vida, Dona 
Dina teve milhares de amigos e um milhão de admiradores. 
Para cada dificuldade e cada desafio, ela descobriu as respos-
tas e a melhor forma de superá-los. Uma criatura de muitas 
vitórias! Com bom humor espalhou mais do que simples fe-
licidade, Dona Dina é digna de todas as riquezas do mundo, 
de todos os horizontes de esperança, de todo o despertar dos 
sonhos”. Na foto, WANDERLINO ARRUDA que realmente con-
viveu e sempre descreveu com maestria a vida de Dona Dina 
Paulino com a esposa, Olímpia. 

VAP & VIP
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